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CAMPANHA ELEITORAL 
INICIA NO FIM DE 

SEMANA

Confira um raio-X das eleições, com as próximas datas do calendário eleitoral, o prazo para o fim dos registros 
de candidaturas, o plano de segurança sanitária para a votação, e a determinação que busca ampliar a 

participação das mulheres na política.

PÁGINA 3

CANOINHAS
Requerimento solicita 
explicações sobre 
a compra de livros 
infantis

ELEIÇÕES 2020

PÁGINA 21

DIA DA MÚSICA

Relembre fotos 
e histórias das 
bandas Wiegando 
Olsen e Piston de 
Ouro
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PÁGINA 10

TRAJETÓRIA

Há mais de duas 
décadas, Apoca auxilia 
os pacientes oncológicos 
da região

PÁGINA 12

COVID-19

Mais de 90% dos casos 
positivos da região já 
estão curados

PÁGINA 15

BELA VISTA 
DO TOLDO
Polícia encontra 
rifle escondido 
no pátio de uma 
casa

PÁGINA 17

FUTEBOL

Conselho técnico 
da Série C do 
Catarinense será 
na próxima semana
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Artigos com até 3.000 caracteres  podem ser enviados
para o e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com

ARTIGO
POR QUE ESTUDAR?

O s países que prospe-
raram política, econômi-
ca e principalmente cul-
turalmente, é porque 

possivelmente investiram processual-
mente e com intensidade e qualidade 
na formação humana por meio da Edu-
cação formal (Escolas, Universidades 
e Centros de Pesquisa). Isso resultou 
em pessoas com níveis diferenciados e 
qualificados intelectualmente, seja com 
conhecimentos científicos-teóricos ou 
práticos. 

Portanto, o nível cultural, bem como 
econômico e social dos ditos países 
desenvolvidos, em grande medida pode 
ser explicado, também, pelos investi-
mentos maciços nos setores basilares 
e estratégicos de desenvolvimento da 
sociedade, dentre eles os educacionais. 
No Brasil houve pouca vontade política 
por parte dos governantes, que, histori-
camente e majoritariamente foram e 
são representantes das elites nacionais, 
as quais foram e são descomprometidas 
ou avessas à educação pública. Por isso, 
de maneira geral, temos educação de 
baixa qualidade teórica e prática, devi-
do, também, aos baixos investimentos 
governamentais para a Educação de 
maneira geral. 

No entanto, mesmo assim, regional-
mente, é possível - com algum esforço 
- utilizar os espaços e condições ofereci-
das nas Escolas, Universidades ou Cen-
tros de Ensino Superior. Se comparado 
a outras regiões do Brasil, o território 
do Planalto Norte Catarinense está 
relativamente bem servido sob o ponto 
de vista da Educação Formal ou insti-
tucionalizada - desde a Educação Básica 
(Escolas) até a formação superior (Uni-
versidades) e a Pós-Graduação. Por isso, 
há caminhos, condições, possibilidades 
e mecanismos de acesso às Instituições 
de Educação Formal de maneira geral. 
Estudar não é apenas preparar-se ou 
qualificar-se para atender aos inter-
esses do mercado que demanda por 
formação técnica e aplicabilidade de 

conhecimentos específicos no tra-
balho. Estudar implica em se apropriar 
dos conhecimentos historicamente 
produzidos pela sociedade humana na 
perspectiva de construir coletivamente 
novas e melhores relações e condições 
civilizatórias da sociedade humana 
entre si e desta com os bens naturais. 

Nesta direção, estudar é libertar-se 
intelectualmente dos conceitos, pre-
conceitos e paradigmas, bem como, 
possibilidades de superar tradicionais 
práticas. É, também, qualificar-se cul-
turalmente, seja sob o ponto de vista 
social, político, econômico, ambiental 
e outros. Implica, obviamente, na for-
mação em sua totalidade, principal-
mente para a emancipação ou autono-
mia humana, bem como, para pensar 
e agir. Nesta perspectiva, a pessoa 
que estuda formalmente e percorre os 
processos de formação institucional-
izada - Escolas e Universidades, tende 
a diferenciar-se qualitativamente 
em todos os aspectos da vida social, 
política, profissional e econômica. As 
oportunidades estão aí... aqui e ali.... 

Vá em frente, frequente a Escola 
ou a Universidade e dedique-se in-
tensamente aos estudos! Para quem 
já fez o Ensino Médio, ouse, inquiete-se, 
procure um curso de sua aptidão ou do 
seu interesse, matricule-se e frequente 
com intensidade uma Universidade. Fre-
quentar e estudar seriamente em uma 
Escola ou Universidade é descortinar 
possibilidades e abrir novos horizontes! 
O adágio popular a seguir pode lhe ser 
útil: “Quem planta, tende a colher”! O 
resultado da colheita pode ser a pros-
peridade da qualificação profissional, do 
retorno financeiro, bem como, e, princi-
palmente, da apropriação do conheci-
mento e da autonomia e emancipação 
intelectual.

JAIRO MARCHESAN 
Docente do Programa de Mestrado 

em Desenvolvimento Regional da 
Universidade do Contestado (UnC). 

E-mail: jairo@unc.br
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PONTO DE 
EQUILÍBRIO

N a próxima quinta-feira, é comemo-
rado o Dia Internacional da Música. 
Presente no dia a dia, e na história 
de todas as pessoas, a música tem 

uma enorme importância para o desenvolvimento 
cultural dos povos. Estudos apontam que as pri-
meiras incidências da existência da música, estão 
ainda na pré-história. 

Com o seu desenvolvimento, a música passou a 
agregar em suas composições, características de 
cada época e lugar. Também, nas composições mu-
sicais poéticas, as letras das músicas expressam, 
em forma de arte, sentimentos, histórias reais ou 
fictícias, emoções, protestos, entre outros diversos 
poemas melódicos que refletem momentos.

Por isso, a música é essencial para com-
preender os recortes da história humana ao redor 
do mundo. Portanto, os profissionais responsáveis 
por criar, e levar as a música até as pessoas, de-
vem ser respeitados e valorizados como qualquer 
trabalhador.

No atual momento, de dificuldades ocasiona-
das pela pandemia do novo coronavírus, a classe 
artística tem sido uma das mais afetadas, devido 
a impossibilidade da realização de eventos que 
concentram um grande público, e os shows, são 
uma das principais fontes de renda dos artistas da 
música, especialmente regionais.

No Brasil, os artistas enfrentam dificuldades 
para trabalhar desde março, quando iniciaram as 
restrições de aglomerações públicas. Consequen-
temente, desde o mesmo período, os artistas estão 
com suas rendas comprometidas, ou até mesmo, 
ausentes.   
Surgiram então, as lives, mas, com o passar dos 
meses, a audiência despencou, pois deixaram de 
ser novidades.

A realidade é que, no atual momento, muitos 
artistas que nos shows, bailes, ou até mesmo em 
casa, emocionaram e alegraram seus fãs, hoje 
precisam de ajuda. Estender a mão para o amigo 
que sobrevive da música no atual momento, é um 
ato de solidariedade.

Parabéns a todos os músicos pela importante 
data, e que as autoridades encontrem um ponto 
de equilíbrio para que esses profissionais possam 
trabalhar, sem que exista a possibilidade da pro-
liferação do vírus, e que a comunidade, de alguma 
forma, possa retribuir aos músicos tudo de bom 
que eles já fizeram para a cultura.
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

BASTIDORES
CANOINHAS E REGIÃO

ESCOLAS
Na sessão, Paulinho Basílio 
afirmou que este processo 
está em discussão há algum 
tempo e que enviou requeri-
mentos às escolas para saber 
quais livros, de fato, foram 
entregues, e quais os títulos 
recebidos. Além disso, ques-
tionava se os livros haviam 
sido doados aos alunos. Nos 
requerimentos respondidos, 
os responsáveis afirmaram 
não haver doação de livros 
feitas entre 2017 e 2018 na 
rede pública municipal.

RECIBO
O convênio previa a doação dos 
livros. No entanto, não há reci-
bos ou controles das doações, 
o que difi culta a comprovação 
da dispensação dos mesmos.

O REQUERIMENTO
Pede acesso a integralidade 
do processo que corre na 
Controladoria Geral do Estado, 
a fi m de fi scalizar e apurar as 
possíveis irregularidades. Ele 
foi aprovado.

DEFESA
Zeneci Dreher comentou e se 
posicionou a favor do requeri-
mento, mas, atribuiu uma pos-
sível culpabilidade ao Governo 
do Estado. Segundo ela, com 
o fechamento das gerências 
regionais e transferência de 
responsabilidades para órgãos 
em outras cidades, acabou-se 

não dando baixa no sistema 
estadual. Ela pediu para incluir, 
na documentação solicitada, a 
cópia da prestação de contas. 

WILMAR SUDOSKI
O vereador defendeu a Prefei-
tura de Canoinhas afi rmando 
que o recurso veio ao município 
e que os livros foram licitados, 
tudo na maior transparência. 
Garantiu que o município está 
aberto a apresentar todos os 
documentos.

FOGO AMIGO
Em requerimento, também 
aprovado na última terça-feira, 
22, a vereadora Norma Pereira 
cobra informações sobre o re-
torno integral das Unidades de 
Saúde do Interior. Gil Baiano, 
governista, concordou com 
o requerimento e destacou o 
sofrimento dos idosos com 
o fechamento dos postos. 
Ele também falou sobre as 
condições insalubres dos lo-
cais e criticou o número limita-
do das consultas. Célio Galeski 
lembrou que em casos como a 
Barra Mansa, o local fi ca à 50 
quilômetros de distância da 
sede, e que eles não podem 
fi car desassistidos.

DEFESA
Zeneci Dreher lembrou os 
colegas que o atendimento 
já retornou, mas acontece de 
forma escalonada, uma vez 
por semana.

Na sessão da Câmara de Vereadores de Canoinhas realizada na última 
terça-feira, 22, foi debatido um requerimento, solicitando explicações 
do Executivo Municipal, referente a compra de livros infantis ao custo 
de R$ 2,3 milhões de reais, em 2017. Eles teriam sido adquiridos 
através de um convênio com o Governo do Estado, na época, co-
mandando pelo PSD. A Controladoria Geral do Estado, no entanto, 
entendeu que há irregularidades na prestação de contas do recurso 
e recomendou que o dinheiro seja devolvido aos Cofres Públicos.
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PEDIDO DE 
IMPEACHMENT

A Assembleia Legislativa 
de SC (Alesc) e o Tribunal 
de Justiça de SC (TJSC) 
decidiram na tarde desta 
quarta-feira, 23, os nomes 
que vão compor o tribu-
nal misto que avaliará o 
pedido de impeachment 
contra o governador Car-
los Moisés da Silva e a vice 
Daniela Reinehr.

DESEMBARGADORES

Carlos Alberto Civinski
Luiz Felipe Siegert Schuch
A escolha dos desembar-
gadores se deu por sorteio 
e os parlamentares por 
votação. Na Alesc, a indi-
cação dos nomes cumpriu 
um acordo prévio. As ban-
cadas de MDB, PSL, PSD, 
PT e PL votaram em peso 
nos cinco nomes eleitos.

TRÊS BARRAS TERÁ 
SEIS CANDIDATOS
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N
a semana pas-
s a d a ,  o  C N 
havia listado os 
nomes cotados 

para disputar a prefeitura 
de Três Barras. Na oca-
sião, cinco nomes foram 
comentados, entretanto, 
com o início do registro 
das candidaturas no site 
do TSE, um novo nome 
surgiu: Edson Rocha, do 
Avante, que formará uma 
chapa pura tendo como 
candidato à vice, Renato 
Aldair de Souza de Olivei-
ra. Veja como fi ca a dispu-
ta em Três Barras:

André Neves (PRTB), 
disputará a prefeitura ten-
do como vice o subtenen-
te José Luiz Hoffmann 
(PRTB) como candidato à 
vice, em chapa pura.

Carlos Carmito (DC), terá Angelo Lemes (DC) como seu candidato à vice, 
também em chapa pura.

Edson Rocha (Avante), terá como candidato à vice, Renato Aldair de Souza 
de Oliveira (Avante), em chapa pura.

Atual vice-prefeito de Três Barras, Gilson Nagano (PL), terá Gugo Cor-
nelsen (PSC) como seu candidato à vice.

O atual prefeito Luiz Shimoguiri (PSD), terá a esposa do ex-prefeito Elói 
Quege, Ana Claudia Quege (Progressistas) como sua candidata a vice, tendo 
o apoio do PSL e PTB.

O vereador emedebista Marco Antônio de Souza (MDB), terá o ex-vereador 
Luciano Grein (MDB) como seu candidato à vice, em chapa pura emedebista.

André Neves, Carlos Carmito, Edson Rocha, Gilson 
Nagano, Luiz Shimoguiri e Marco Antonio de Souza

DEPUTADOS

Sargento Lima (PSL) - 30 votos
Luiz Fernando Vampiro (MDB) - 30 votos
Mauricio Eskudlark (PL) - 30 votos
Kennedy Nunes (PSD) - 29 votos
Laércio Schuster (PSB) - 25 votos

SESSÃO

A sessão inicial de instalação do tribunal 
misto ocorrerá na sexta-feira, 25, às 10h, no 
plenário da Assembleia Legislativa. A Casa 
acolherá todas as sessões do tribunal mis-
to. Nesta reunião, está prevista a escolha do 
relator e aprovação do roteiro de trabalho. 
O relator do tribunal misto deve elaborar 
um parecer em até 10 dias. O parecer indi-
cará pelo acatamento, ou não, da denúncia 
e precisa de seis votos - maioria simples - 
para ser aprovado. Caso admita a denúncia, 
Moisés e Daniela são afastados do cargo e 
Julio Garcia assume o Executivo.   
O tribunal será presidido pelo presidente 
do TJSC, desembargador Ricardo Roesler, 
que votará em caso de empate.
O colegiado volta a julgar o caso para a 
decisão fi nal. Para cassar Moisés e Daniela, 
são necessários sete votos - maioria abso-
luta - em um prazo de até 180 dias.
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PARTIDOS TEM ATÉ SÁBADO 
PARA REGISTRAR AS 

CANDIDATURAS
Confira as próximas datas da agenda das eleições 2020. Até o meio da semana, poucos 

partidos haviam feito seus respectivos registros

ra, bem como todos os dados 
declarados à Justiça Eleitoral, 
inclusive informações relativas 
às prestações de contas dos 
concorrentes.

À medida que os candida-
tos solicitam seus registros à 
Justiça Eleitoral, o TSE divulga 
todos os dados do concorrente 
no sistema.

Em Canoinhas, os primeiros 
a registrarem as candidaturas 
à majoritária, foram Beto Pas-
sos (PSD) e seu pré-candidato 
a vice Renato Pike (PL). O 
PSD, PL, Progressistas, PDT e 
PSL foram os primeiros parti-
dos a registrarem seus nomes 
para concorrer ao Legislativo 
canoinhense.

Em Bela Vista do Toldo, os 
pré-candidatos à prefeito Adel-
mo Alberti (PSL) e Carlinhos 
Schiessl (PDT), e seus respectivos 
vices, Cezar Dreher (PODE) San-
dro Mielke (MDB) já registraram 
suas candidaturas. MDB, PDT, 
PL, PSL e PT já registraram os 
nomes que pretendem disputar 
uma vaga na câmara municipal.

Adilson Lisczkovski (Patri-
ota), com seu pré-candidato 
à vice Edson Schroeder (PT) e 

Aline Ruthes (PSDB) com seu 
pré-candidato à vice Marcio 
Veiga (Progressistas) foram os 
pré-candidatos de Major Vieira 
registrados até o fechamento 
da matéria. Patriota, PSDB e 
PSL registraram os nomes para 
a disputa dos vereadores.

Em Irineópolis, Lademir 
A r c a r i  ( P S D B ) ,  c o m  s u a 
pré-candidata à vice Circe 
(PSD) foram os primeiros a 
registraram as candidaturas. 
PSD e PSDB também foram os 
primeiros a registrarem seus 
pré-candidatos à vereador.

E m  Tr ê s  B a r r a s ,  A n -
dré Neves (PRTB), com seu 
pré-candidato à vice Subte-
nente Hoffmann (PRTB) já 
registraram suas candidatu-
ras, assim como Edson Rocha 
(Avante), com seu pré-candi-
dato à vice Renato (Avante). 
PSL e PRTB foram os partidos 
que registraram suas candi-
daturas até o fechamento da 
matéria.

*Os partidos citados foram os 
que estavam listados no Di-
vulgaCandContas até a manhã 
de quarta-feira, 23.   

N este sábado, 26, 
às 19h, se encerra 
o prazo para os 
partidos políti-

cos e as coligações apresen-
tarem à Justiça Eleitoral, o re-
querimento de registro de seus 
candidatos, sendo possível a 
transmissão via internet até às 
8h. O prazo está previsto na Lei 
nº 9.504/1997, artigo 11, caput.

Para acompanhar os regis-
tros, o Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) disponibiliza o Di-
vulgaCandContas, que é um 
sistema responsável pela di-
vulgação das candidaturas 
registradas em todo o Brasil 
para as Eleições Municipais de 
2020, e pode ser acessado no 
endereço divulgacandcontas.
tse.jus.br. A ferramenta per-
mite consultar as candidaturas 
por município e cargo, acessar 
informações detalhadas sobre 
a situação dos candidatos que 
pediram registro de candidatu-

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Planalto Norte

26 DE SETEMBRO – SÁBADO
Último dia para os partidos políticos e as coligações apresentarem à Justiça Eleitoral.

27 DE SETEMBRO – DOMINGO
Data a partir da qual será permitida a propaganda eleitoral, inclusive na internet.

28 DE SETEMBRO – SEGUNDA-FEIRA
Último dia para o Tribunal Regional Eleitoral indicar as emissoras que transmitirão a propaganda 
eleitoral gratuita dos candidatos de município onde não haja emissora de rádio e de televisão.

29 DE SETEMBRO – TERÇA-FEIRA
Último dia para a Justiça Eleitoral publicar edital dos pedidos de registro de candidatos apresentados 
pelos partidos políticos ou coligações.

CONFIRA AS PRÓXIMAS DATAS 
DO CALENDÁRIO ELEITORAL

DETERMINAÇÃO 
DO TSE BUSCA 
INCENTIVAR A 
PARTICIPAÇÃO 

DAS MULHERES 
NA POLÍTICA

N as eleições municipais 
deste ano, por deter-
minação do Tribu-
nal Superior Eleitoral 

(TSE), ao menos 30 por cento dos 
candidatos de cada chapa para 
a disputa de vagas nas câmaras 
municipais, devem pertencer a um 
gênero. Cada partido ou coligação 
preencherá o máximo de 70 por 
cento para candidaturas mascu-
linas, ou femininas. Em resumo, 
cinco, do limite de 15 candidatos 
por partido devem ser homem, ou 
mulher.

A iniciativa, embora não trans-
pareça que esses 30 por cento de-
vam ser preenchidos por mulheres, 
busca incentivar a participação da 
mulher na política.

REGIÃO
Em Canoinhas e Irineópolis, por 
exemplo, a grande participação da 
mulher na política já se faz presente 
desde a última eleição. Canoinhas 
elegeu quatro mulheres,  entre os 
10 vereadores eleitos em 2016, um 
recorde. Irineópolis, elegeu três, de 
um total de nove vereadores.

A decisão do TSE fez com que di-
versas novas lideranças femininas 
surgissem ao longo deste ano, e di-
versos nomes novos, apresentados 
nas convenções, disputarão cargos 
eletivos nas eleições de novembro, 
em todos os municípios da região, 
não somente nas chapas dos can-
didatos à vereador, mas também, 
nas majoritárias. 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Planalto Norte
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APENAS TRÊS CIDADES CATARINENSES 
PODEM TER SEGUNDO TURNO

No Brasil, noventa e cinco cidades possuem mais de 200 mil habitantes, três a mais do que haviam na última eleição 

do à pandemia de Covid-19.
Pela Constituição Federal (inciso 

II do artigo 29), deve haver eleição em 
segundo turno para prefeito quando 
nenhum dos candidatos consegue, 
no primeiro turno, mais da metade 
dos votos válidos, ou seja, dos votos 
dados exclusivamente aos que dispu-
tam o cargo. Se essa situação ocorrer, 
disputarão o segundo turno os dois 
candidatos a prefeito mais votados 
no primeiro turno.

Com relação às capitais, man-
teve-se o mesmo quadro das Eleições 
de 2016: das 26 capitais dos estados, 
25 têm mais de 200 mil eleitores em 
2020, à exceção de Palmas (TO). Este 
ano, não há pleito no Distrito Federal 
nem em Fernando de Noronha (PE).

Assim como em 2016, São Paulo 

permanece como o estado com o 
maior número de municípios com 
mais de 200 mil eleitores, com 28 ci-
dades, o mesmo número apresentado 
há quatro anos. Em seguida, vem o 
Rio de Janeiro, com dez municípios, 
Minas Gerais, com nove, Pernambu-
co, com seis, e Paraná e Rio Grande 
do Sul, com cinco cada um. 

De 2016 para 2020, mais três ci-
dades alcançaram o eleitorado que 
possibilita a realização de um segun-
do turno para prefeito e vice-prefeito. 
São elas: Ribeirão das Neves (MG), 
Paulista (PE) e Petrolina (PE).  São 
Paulo (SP) continua a ser o município 
com o maior eleitorado do Brasil, 
com 8,9 milhões de eleitores.   

Nas Eleições Municipais de 2016, 
92 municípios do país possuíam mais 

de 200 mil eleitores. No pleito de 
2012, 83 municípios se enquadravam 
nessa condição.

SANTA CATARINA
Em Santa Catarina, Blumenau, com 
247.014 eleitores, Florianópolis com 
357.049 e Joinville, com 403.526 são 
os únicos municípios em que existe 
a possibilidade de ocorrer segundo 
turno. A quarta maior cidade do 
Estado em número de habitantes, é 
Criciúma, que tem atualmente cerca 
de 146 mil eleitores, não havendo 
assim, a possibilidade de segundo 
turno. Chapecó, a quinta maior ci-
dade de Santa Catarina, tem o mesmo 
número aproximado de eleitores que 
Criciúma, apesar de ter 2.500 habi-
tantes a menos. 

N oventa e cinco mu-
nicípios do país, 
destes, sendo apenas 
três de Santa Catari-

na com mais de 200 mil eleitores 
podem ter de realizar um segundo 
turno de votação para a escolha 
de prefeito e vice-prefeito nas 
Eleições Municipais de 2020. O 
primeiro e o segundo turno do 
pleito foram adiados, respectiv-
amente, para os dias 15 e 29 de 
novembro, pela Emenda Consti-
tucional nº 107/2020, promulgada 
pelo Congresso Nacional em 2 de 
julho. O adiamento ocorreu devi-

REDAÇÃO/TSE
Santa Catarina

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

Confira o passo a passo de como será feita a votação, seguindo os protocolos de segurança sanitária

VOTAÇÃO NO DIA 15 DE NOVEMBRO TERÁ 
RIGOROSO PROTOCOLO SANITÁRIO

O Plano de Segurança Sanitária 
foi elaborado por consultoria 
formada por especialistas da 
Fiocruz e dos hospitais Sírio 

Libanês e Albert Einstein

A Justiça Eleitoral apre-
sentou Plano de Segu-
rança Sanitária para 
as Eleições Municipais 

de 2020. Elaborado por consultoria 
(gratuita) formada por especialis-
tas da Fiocruz e dos hospitais Sírio 
Libanês e Albert Einstein, as orien-
tações sanitárias serão apresentadas 
à população por intermédio da cam-
panha Vote com Segurança, que será 
exibida nas rádios e nas televisões 
de todo o país a partir de outubro.

O minucioso plano traz orien-
tações voltadas ao eleitor, um rig-
oroso procedimento a ser observado 
dentro da seção eleitoral e uma série 
de dicas complementares para os 
mesários, as quais serão repassadas 
durante o treinamento dos mesmos.

Todas as seções eleitorais terão 
álcool em gel para limpeza das 
mãos (antes e depois da votação) 
dos eleitores. Os mesários receberão 

COM ASSESSORIA
Brasil

máscaras face shield (protetor facial) 
e álcool em gel. Cartazes explicando 
os procedimentos serão afixados nos 
locais de votação.

A Justiça Eleitoral alerta que o eleitor 
deve utilizar máscara desde a saída de 
casa, evitar contato físico com outras 
pessoas, votar com celeridade e evi-

tar permanece mais tempo do que 
o necessário no local de votação. A 
votação ocorrerá no dia 15 de novem-
bro, em primeiro turno, e no dia 29 do 
mesmo mês, em segundo turno, se 
houver.

Eleitores ou mesários que estiverem 
com febre no dia da votação ou que ten-

ham testado positivo para a Covid-19 
nos últimos 14 dias anteriores à data 
da eleição deverão ficar em casa. No 
caso dos eleitores, é possível justificar 
a falta por esse motivo. Já os mesários 
precisam comunicar imediatamente à 
sua zona eleitoral para que seja provi-
denciada a substituição.
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ASSENTAMENTO MISSÕES: 
UM CASO DE SUCESSO NA 

ATIVIDADE LEITEIRA

O
Sudoeste  do 
Paraná, assim 
como o Oeste 
de Santa Cata-

rina viveram uma verdadeira 
“Revolução do Leite” nas últi-
mas duas décadas. São hoje, 
as duas maiores regiões pro-
dutoras de leite em seus Esta-
dos e há 20 anos atrás o leite 
mal aparecia como atividade 
econômica na maioria das 
propriedades. A “revolução” 
foi uma alternativa encontrada 
por organizações de produ-
tores, organizações não gover-
namentais e empresas públicas 
dessas regiões para incluir as 
famílias que foram expulsas do 
modelo de tecnifi cação inten-
siva da suinocultura.

Baseado em sistemas 
de produção de leite a base 
de pastagem perene e em 
pequenas organizações da 
agricultura familiar o modelo 
fez sucesso. Entre os modelos 
da cadeia leite no Sudoeste do 
Paraná, um tem ganho des-
taque no município de Fran-
cisco Beltrão: a Comunidade 
do Assentamento Missões, 
que é um polo de produção 
leiteira. Essa comunidade de 
assentados da reforma agrária 
deve estar produzindo quase 
20% do leite do município em, 
aproximadamente, cem pro-
priedades das quase 1500 que 
produzem leite no município. 
Ali o leite é de longe a principal 
atividade econômica nessas 
pequenas propriedades de dez 
ou doze hectares. As famílias 
se diferenciaram: algumas 
famílias investem muito, out-
ras investem pouco e outras 
produzem muito, mesmo in-
vestindo pouco. Uma pequena 
parte das famílias original-
mente assentadas, entre 10 e 
15%, venderam e foram embo-
ra, e a maioria se arrependeu. 
As que compraram estavam 
mais dispostas a investir e 

produzir sobretudo na ativi-
dade leiteira. 

E tudo ali, vinte e cinco 
anos atrás, era apenas uma fa-
zenda desmatada, com algum 
gado e muita dívida no banco. 
O assentamento Missões é um 
caso de sucesso de assenta-
mento da Reforma Agrária. 
E para explicar esse suces-
so na produção leiteira, há 
um que as famílias apontam 
claramente: o apoio técnico 
recebido. Seja em diferentes 
projetos financiados pelo 
INCRA, que tinha verba para 
assistência técnica, ou também 
por meio da assistência técni-
ca privada e das empresas de 
laticínios, que por lá são mais 
de meia dúzia que competem 
pelo leite dessas famílias. 

Esse exemplo no Paraná 
confi rma o que é observado 
também em Santa Catari-
na: independentemente do 
tamanho da propriedade, a 
assistência técnica é funda-
mental para a evolução da 
atividade leite, em especial o 
modelo de produção a base 
de pastagens perenes. Esse 
modelo é relativamente novo e 
a maioria das tecnologias estão 
sendo geradas pela pesquisa 
estadual e sendo diretamente 
aplicadas nas propriedades.

Outra questão fundamental 
é a organização das famílias. 
Em um assentamento a or-
ganização já faz parte da sua 
formação, mas o exemplo do 
assentamento Missões pode 
e deve ser repetido em comu-
nidades rurais onde ocorram 
vários produtores de leite, 
que via organização recebam 
acompanhamento técnico 
conjunto. Sejamos inteligen-
tes!  

CHRISTOPHE DE 
LANNOY

Eng. Agr. Sociólogo Rural 
Cooperiguaçu

PLANTIO DA CULTURA 
DO MILHO ENFRENTA 
DIFICULDADES COM 

A POUCA CHUVA NOS 
ÚLTIMOS DIAS

A
par t ir  do 
inicio  do 
mês de se-
tembro ini-

ciou o plantio de milho 
na nossa região, as la-
vouras vêm enfrentando 
difi culdades em função 
da baixa precipitação, 
esta baixa precipitação 
aliada a baixa umidade 
do solo gera problemas 
na germinação das se-
mentes e por conse-
quência uma população 
de plantas fi nais inferi-
ores às programadas.

O milho, principal-
mente o de alto investi-
mento, tem sua produ-
tividade altamente im-
pactada pela população 

fi nal e sua distribuição 
na área, por isso, são 
fundamentais os cuida-
dos no plantio para que 
em situações de “stress 
hídrico” como esse que 
estamos vivendo os 
danos sejam minimi-
zados, a construção de 
uma boa palhada, pro-
fundidade de plantio 
adequada, semeadura 
na população recomen-
dada, normalmente 10% 
a mais que a população 
fi nal recomendada.

No entanto, todos 
os cuidados apesar de 
serem essenciais, são 
inefi cientes caso a chu-
va não venha, cabe a nós 
esperar.

Acompanhamento de plantio de milho em Campo do Tenente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



INFORME PUBLICITÁRIO CANOINHAS, 25 DE SETEMBRO DE 2020 7CORREIO DO NORTE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 25 DE SETEMBRO DE 20208 CORREIO DO NORTESOCIAL

CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

Av. 22 de Julho, 991, Centro - Irineópolis/SC   |   (47) 3625-1850 

CHURRASCARIA
BOM APETITE

Todos os Domingos,  aten-
demos com um cardápio 
especial para o almoço.
Além do almoço, temos 

porções para levar pra casa, 
frangos e carnes assadas, e 

muito mais !!!
Tudo para você aproveitar 
o melhor do seu final de 

semana !

2020 UM ANO MUITO ESPECIAL 

Tirando de lado as mazelas 
e os prejuízos incalculáveis 
que essa Pandemia está 
causando à humanidade, 
2020 é um comemorativo. - 
Senão vejamos:  - Foi há 51 
anos, 30 de janeiro de 1969, 
que o quarteto de Liverpool, 
formado por John Lennon, 
Paul McCartney, George 
Harrison e Ringo Star, subiu 

ao topo do prédio onde fica-
va a Apple Corps, empresa 
da própria banda que, entre 
outras coisas, era também 
uma gravadora. Os Beatles  
pegaram seus instrumentos 
no topo do edifício do número 
3 da Savile Row, em Londres, 
e tocaram para nunca mais 
se apresentar  em frente a 
uma platéia.  

MOBILIDADE E ACESSIBILIDADE 
-A propósito da Semana de Trânsito, vale uma 
observação sobre  a dificuldade  enfrentadas 
pelos motoristas idosos em frente à maioria 
dos estabelecimentos comerciais de maior 
movimento no centro de Irineópolis.  - Nos dias 
de maior afluência de veículos no centro da 
cidade, às segundas, quartas e sextas-feiras, 
dificilmente se encontra uma vaga para estacio-
namento, em especial na Avenida 22 de Julho, 
considerado o centro comercial da cidade. 

--O problema se agrava nos dias em que mui-
tas famílias vêm do interior para ir aos bancos e fazer compras nas lojas e supermercados em 
geral ao longo da avenida.  O intenso tráfego de veículos se torna perigoso devido à imprudência 
de alguns motoristas, que andam em velocidade superior à permitida no perímetro urbano de 
Irineópolis (40 km).  A sinalização indicando vaga  para estacionamento dos motoristas idosos, 
não existe em frente à maioria dos estabelecimentos. 

- Essa nota não é uma crítica, e sim uma observação e um pedido ao Conselho Municipal de 
Trânsito (Contram), para que, na próxima reunião do órgão, que esse tema, especificamente seja 
deliberado pelos membros do órgão. 

- É muito importante que se tome essa providência, com objetivo de proporcionar esse 
benefício às pessoas idosas que têm habilitação para dirigir, facilitando o estacionamento em 
locais demarcados em frente aos principais estabelecimentos comerciais da cidade. Um espaço 
reservado com a sinalização em cada trecho da rua seria suficiente. – É pertinente citar que 
existem  espaços reservados e sinalizados aos deficientes e idosos, em frente à agência do 
Banco do Brasil e no estacionamento do Superlfa. 

FEIRÃO DO TURISMO BRASILEIRO OFERECE PREÇOS 
CONGELADOS ATÉ JUNHO DE 2022

Muitos destinos turísticos de Santa 
Catarina e do Brasil, oferecem preços 
congelados até junho de 2022 para 
passeios, traslados e hospedagens 
comprados durante o Feirão, que 
só termina no próximo dia 27 de 
setembro. Enfim, com economia que 
varia de 6% a 15% para quem oferta 
os produtos turísticos. 

- Na data da compra, para usu-
fruírem de 1º de novembro de 2020 até 30 de junho de 2022, o pagamento é parcelado em até 
três vezes sem juros. Logo, o Feirão do Turismo Brasileiro promove inovador modelo de negócio 
de e-Marketplace Cooperativado, que resulta em ganha-ganha para todos os participantes.

- Durante o Feirão, os consumidores interessados podem acessar qualquer uma das 6.675 
lojas para adquirir produtos e serviços, ou diretamente na loja âncora nacional. - Confira os 
preços especiais dos pacotes promocionais, acessando o site: www.gestour.com.br. 

Há exatos 51 anos, a so-
ciedade conservadora do 
planeta terra, assistiu estar-
recida, de 15 a 18 de agosto 
de 1969, tudo o que ocorreu 
no Festival de Woodstock, 
nas cercanias de Nova Iorque, 
onde se reuniram mais de 
800 mil jovens em três dias 
de muito  Rock In Roll, Amor 
e Paz. Depois daqueles dias, o 
mundo nunca mais foi o mes-
mo! – Nascia aí, a geração 
da juventude rebelde dos 
anos 60 e 70, e os “hippies”, 
que pregavam o amor livre, 
o respeito à natureza, ao 
pacifismo e à uma vida mais 
simples, sem preocupações 
consumistas impostas pela 
sociedade conservadora. 

– Há exatos 70 anos, 
nascia a Televisão no Brasil. 
O primeiro telejornal da TV 
Tupi, batizado de “Imagens 
do Dia”, foi ao ar dia 19 de 

setembro, na voz grave e 
bem postada do radialista, 
Ribeiro Filho.

- As reportagens chega-
vam em cima da hora, pois 
dependendo de onde eram 
feitas, os filmes de celulóide 
precisavam ser revelados 
e vinham de avião para São 
Paulo. Tudo ainda muito 
precário e difícil. Mesmo as-
sim, o jornalista e futuro 
proprietário do gigante con-
glomerado da comunicação, 
os Diários Associados, Assis 
Chateaubriand vendeu por 
um ano antecipado o espaço 
publicitário para as grandes 
empresas, a saber: - Sul 
América Seguros, Antárcti-
ca, Moinho Santista e Prata 
Wolf, além de inundar a so-
ciedade carioca e paulista de 
gigantescos aparelhos de TV 
P&B, que lotaram um navio, 
oriundo dos Estados Unidos.

PL DE IRINEÓPOLIS RECEBE A VISITA 
DO DEPUTADO MAURÍCIO ESKUDLARK 

O PL-Partido Liberal de Irineópolis, que lançou as 
candidaturas do Paulinho da Farmácia (à direita 
na foto) para prefeito e Júnior Paproski  (E), para 
vice, recebeu a visita do “padrinho”, deputado 
estadual, Maurício Eskudlark (PL), no centro 
da foto,   na noite da última sexta-feira, 18. – O 
parlamentar participou de reunião-jantar com 
a executiva do partido. Na pauta do encontro, o 
processo de Impeachment do governador, Carlos 
Moisés, e as estratégias de campanha para os 10 
candidatos a vereador lançados pela agremiação.
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail: ethzie@gmail.comSTERN-ETH
CAMPO DE INSTRUÇÃO MARECHAL HERMES (CIMM) EM TRÊS BARRAS- SC

Parabéns pela vitrine 
alusiva ao aniversário de  
Canoinhas (12 de setem-
bro), sensacional.

COSTA E 
SCHROEDER, 
ARQUITETURA 
E DESIGN

Trata-se de um evento 
dinâmico e com pro-
gramação diversifi cado.
Serão mais de 30 palestras 
publicadas no site do 
evento, nos domingos do 
mês de outubro/2020, com 
conteúdo para motivar e 
inspirar a superação, com 
orientações de médicos, 
fi sioterapeutas, nutricio-
niostas, psicólogos como 
também suporte terapêu-
tico de outros profi ssionais 
do bem estar emocional, 
mental e espiritual. 

5° B LOG APOIA 5º GAC AP NA CERTIFICAÇÃO DA FORPRON
Curitiba (PR) – No dia 18 de setembro, o 5º Batalhão Logístico executou o transporte de 14 (quatorze) viaturas blindadas, do 
5º Grupo de Artilharia Auto Populsado (5º GAC AP), para o Campo de Instrução Marechal Hermes (CIMM), em Três Barras-SC.
O objetivo da missão foi transportar os blindados, a fi m de treinarem para a Força de Prontidão (ForPron). Foram emprega-
das, na Operação, 08 (oito) viaturas de transporte não especializadas, Cavalo Mecânico, com Prancha, 04 (quatro) viaturas 
escolta e, ainda, um efetivo de 24 militares, considerando motoristas e chefes de viatura.

JULIANA SELEME BREHMER - 22 de setembro
SANDRA LOAYZA SARMIENTO - 24 de setembro

LUCIANE TIZATTO WEINFURTER -27 de setembro

PARABÉNS, PARABÉNS!!! PARA AS 
ANIVERSARIANTES...

MURAL

Quando eu flor.
Quando tu flores. 
Quando ele flor ...
Nós flores seremos.  

E o mundo florescerá. 
Que esta primavera perfume 
o seu coração com todos os 

aromas da alegria. 
Que o calor seja suave.

E que a brisa seja amena.
Que o perfume seja doce.

E que cada dia valha a pena.
Que estes três meses lhe 

renovem a paz, o amor, a 
saúde  e a força para seguir 
com os projetos da sua vida.
Deixe que a vida faça con-
tigo, o que a primavera faz 

com as flores.
Encante - se!

Transborde cor!
Espalhe amor! 
Primavere - se.

CASTO JOSÉ PEREIRA
(leia-se Pousada Parque 

São Luiz do Purunã), 
que no dia 25 de setem-

bro trocou de idade.

NOSSO 
ABRAÇO 
ESPECIAL 

PARA...
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ÚD
E APOCA ATENDE PACIENTES  

ONCOLÓGICOS DE TODA A REGIÃO
Confira um pouco sobre o histórico da associação, que há mais de duas décadas auxilia os 

pacientes na luta contra o câncer

P ara a coluna 
“saúde” desta 
semana, o CN 
contou com a 

colaboração de profissionais que 
atuam na Associação dos Pacien-
tes Oncológicos de Canoinhas e 
Região (Apoca), a fim de mostrar 
para a comunidade, um pouco 
sobre o histórico e áreas de atu-
ação da instituição, que de ma-
neira gratuita, sobrevivendo de 
doações e trabalhos voluntários, 
auxilia os pacientes com câncer 
a enfrentar suas batalhas. At-
ualmente, a Apoca conta com 
o apoio da comunidade para 
funcionar, e agradece, em espe-
cial, ao apoio da WestRock que 
possibilita seu funcionamento.

Acompanhe a Apoca no 
Facebook e no Instagram pelo 
@apocacni, para ficar por dentro 
de suas atividades: 

O administrador da Apoca, 
Adam Slabadack, contou um 
pouco da história da associação, 
que realiza atualmente, cerca de 
500 atendimentos todo mês: 

“Tudo teve início com um 
diagnóstico positivo: câncer. Foi 
durante seu tratamento que Mar-
ciana Salai, mesmo enfrentando 
aquela que seria a maior batalha 
de sua vida, deu início ao projeto 
de formar um grupo de apoio 
à portadores de câncer em sua 
cidade natal, Canoinhas. Ela 
chamou para dar corpo a essa 
ideia outras pessoas que se en-
contravam na mesma situação 

de saúde, a Sra. Ernestina de Lima 
Gonçalves, o Pastor Wolfgang 
Richter e o Sr. Jair Corte.

R e u n i a m - s e  t o d a s  a s 
terças-feiras à tarde, juntamente 
com a então estagiária de Serviço 
Social, Silvanira Kondageski, com 
o sonho de fundar uma asso-
ciação que viesse para amenizar 
as angústias e dificuldades da 
pessoa portadora de câncer. 

Sonho este que, no dia 22 de 
abril de 1998 tornou-se realidade. 
Nascia a Associação dos Pacien-
tes Oncológicos de Canoinhas e 
Região (Apoca).

Em seus primeiros meses, a 
Associação cuidava dos pacientes 
com um auxilio alimentação, 
muito amor e carinho e conversas 
que traziam conforto e esperança.

Foram ficando conhecidos 
e o número de associados foi 
aumentando gradativamente. 
Sentiu-se então a necessidade de 
um local próprio. Para isso, deu-
se um passo importante, o grupo 

alugou uma sala comercial, aten-
dendo todas as tardes.

Como o espaço era amplo e o 
número de pacientes cadastrados 
vinha aumentando, a Apoca 
passou a promover eventos como 
bingos e rifas, contando com a 
participação dos próprios paci-
entes de câncer e voluntários, que 
vendiam as rifas e arrecadavam 
brindes para os bingos, assim so-
brevivia a Associação. Na mesma 
proporção que pacientes novos 
entravam para a associação, 
crescia também o número de pes-
soas que se propunham a ajudar 
como voluntários.

O valor do aluguel estava se 
tornando inviável para a institu-
ição, chegou a hora da mudança, 
e a sede da instituição se esta-
beleceu na antiga Sede da Cruz 
Vermelha.

Em agosto de 2001 foram co-
municados que deveriam deixar o 
prédio da Cruz Vermelha, pois este 
seria vendido. Mais uma batalha 

pra Apoca! Foram à luta para con-
seguir comprar uma sede própria, 
que foi conquistada com a incrível 
ajuda da comunidade, do poder 
público e investindo recursos 
próprios. Em setembro de 2001 
se mudaram para a sede própria 
da Apoca na Rua Benjamin Con-
stant, 902, que possui toda uma 
estrutura necessária para atender 
o paciente oncológico.

Hoje, são mais de 3000 paci-
entes cadastrados, mais de 400 
ativos. São aproximadamente 
500 atendimentos por mês, dentre 
todos os nossos serviços ofereci-
dos. ‘Mas acima de tudo, há um 
número que não tem como quan-
tificar, é o número de sorrisos 
proporcionados, de esperanças 
renovadas, de conversas inteli-
gentes, de ombros amigos ofere-
cidos, enfim, do amor doado pela 
instituição para nossos queridos 
pacientes. A Apoca é pra vocês!”

Antiga frota da Apoca em frente à sede da instituição

A
R

Q
U

IV
ODA REDAÇÃO

Canoinhas
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UNC INAUGURA NOVOS ESPAÇOS 
DO COLÉGIO REALIZAÇÃO

N a última semana, 
a reitoria da UnC 
recebeu a co-
munidade para 

conhecer os novos espaços do 
Colégio Realização e da área 
de Convivência do Campus 
Canoinhas. Assim, a UnC con-
cretizou mais um importante 
projeto estabelecido pela Reitoria 
com foco na modernização dos 
ambientes dos seis campi da 
Universidade. 

A reitora Solange Sprandel 
da Silva destacou a importân-
cia do investimento, bem como 
a preocupação da instituição 
em oferecer um ensino de 
excelência para os estudantes. 
O Colégio Realização perman-
ece com aulas remotas através 
da Plataforma Google Meet, 
aliando tradição e tecnologia 
em sala de aula virtual.

Novos espaços 
foram inaugurados 

na semana  passada
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e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

VANDALISMO

Um internauta utilizou as redes sociais para 
questionar a aplicação da Lei nos vândalos. “Onde 
está a lei de punição para vândalos que destroem 
o patrimônio público nessa cidade? ” Ele utilizou 
imagens de pontos de ônibus pichados, inclusive 
com mensagens de apologia à droga ilícita. 

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR
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RECONHECIMENTO

Uma moradora utilizou as redes 
sociais para agradecer e elogiar um 
operador de máquina que realizou 
um serviço em sua rua. “Quero 
deixar meu elogio para o operador 
de máquina que fez o nivelamento 
da Rua Gil Costa. Muito atencioso, 
atendeu com entusiasmo meu pedi-
do para melhorar o escoamento em 
frente à minha casa. Parabéns! ”

LIMPEZA TUBULAÇÃO

Um morador de Três Barras 
reclamou no Facebook da falta 
de limpeza na tubulação de um 
rio. “Quero deixar aqui minha 
denúncia pelo descaso aqui na 
Campininha. Vieram com uma 
retroescavadeira do lado do rio 
e não limparam a boca da tubu-
lação. Gastaram três horas para 
fazer cinco metros de valeta para 
correr água para dentro do rio, 
mas não limparam. ”
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CIDE CONTABILIDADE 43 ANOS  

O
Escritório Cide Con-
tabilidade, foi fun-
dado em 25 de Se-
tembro de 1977, pelo 

contabilista Alcides José Piermann. 
A Empresa teve sua sede inicial na 
rua Eugênio de Souza, n° 188 no 
centro de Canoinhas. Em maio de 
1983, devido à famosa enchente, 
mudou-se para a rua Coronel Albu-
querque, no centro de Canoinhas 
para sede própria.

Em todos estes anos de ativi-
dade, o Escritório Cide Contabili-
dade passou por inúmeras trans-
formações  de cunho tributário, 
legislativo, trabalhista e de pro-
cedimentos contábeis e opera-
cionais, sempre se atualizando e 
mantendo exemplo na qualidade 
de seus serviços prestados.Proprietário Alcides José Piermann

Parabéns a todos contadores !!!

22 de Setembro de 2020 
DIA DO CONTADOR

25 de Setembro de 2020
43 ANOS ESCRITÓRIO CIDE CONTABILIDADE

O Escritório Cide Contabilidade 
utilizou os mais diversos sistemas 
de processamento de dados, pas-
sando desde a escrituração contábil 
e fi scal realizada de forma manual, 
onde eram preenchidos a caneta 
quatro livros contábeis, Livro Diário, 
Livro Caixa, Livro Razão e Livro 
Conta Corrente, também eram 
preenchidos os livros Fiscais 
de Entradas, Saídas e Apuração 
de ICMS da mesma forma bem 
como os registros do departamento 
pessoal. Posteriormente passou a 
utilizar o sistema prancheta, em que 
eram lançadas fi chas do livro Diário 
e Razão com carbono nas máquinas 
de datilografar modelo Tecn3 o que 
ocasionou na época uma revolução 
na contabilidade, passando ainda 
pelos mecanismos de reprodução 
de documentos tipo “gelatina” e 
mimeógrafo.

Na década de 1990 iniciou-se 
um avanço tecnológico com a 

chegada no escritório de um dos 
primeiros computadores e im-
pressora matricial da cidade para 
o processamento de dados, o que 
revolucionou a forma de fazer 
contabilidade e abriu as portas 
para o mundo tecnológico.

Hoje o Escritório Cide Con-
tabilidade utiliza da mais alta 
tecnologia em redes, sistemas 
e computação visando facilitar 
a vida de seus clientes e pro-
porcionando a eles conforto, 
segurança, agilidade e confiança 
com a missão em melhorar o 
sistema de gestão dos clientes. 
Assim com toda a experiencia 
no ramo da contabilidade,  o 
Escritório Cide Contabilidade 
homenageia todos os seus co-
laboradores e colegas de profis-
são, pois através de seu talento 
e  dedicação buscam sempre 
as melhores soluções para o 
crescimento das organizações. 

43 ANOS ESCRITÓRIO CIDE CONTABILIDADE

COVID-19: MAIS DE 90 POR CENTO DOS CASOS 
REGISTRADOS NA REGIÃO JÁ ESTÃO RECUPERADOS

O Plano de Segurança Sanitária foi elaborado por consultoria formada por especialistas da Fiocruz e dos hospitais 
Sírio Libanês e Albert Einstein

N
a quarta-feira, 23, a 
secretaria de Saúde 
do município de Três 
Barras divulgou a ter-

ceira morte por complicações da 
covid-19 no município. A vítima, uma 
mulher de 56 anos, com registro de 
comorbidades, estava internada na 
Fundação Hospitalar da cidade e tinha 
diagnóstico positivo para covid-19. Ela 
faleceu na última terça-feira, 22. 

Entretanto, até a quarta-feira, 
23 Três Barras tinha registrado 346 
pessoas já infectadas pelo novo 
coronavírus, destas, 337 já estavam 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Planalto Norte
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Ritmo do surgimento de novos casos diminuiu 
nas últimas semanas 

recuperadas.

CANOINHAS
Em boletim divulgado também na 
quarta-feira, Canoinhas contabili-
zava 516 casos confi rmados, destes, 
486 já haviam sido liberados para 
o convívio social. Nove pessoas já 
faleceram por conta da covid-19 em 
Canoinhas.

REGIÃO
Em boletim divulgado na terça-feira, 
22, Irineópolis contabilizava 35 casos 
já registrados de covid-19, destes, 
apenas três ainda não haviam sido 
liberados para o convívio social. 

Major Vieira e Bela Vista do Toldo 
não divulgaram boletins informativos 
na última semana.

BOLETIM 
ATUALIZADO

CANOINHAS
Casos confi rmados: 516
Casos recuperados: 486
Mortes: 9

TRÊS BARRAS
Casos confi rmados: 346
Casos recuperados: 337
Mortes: 3

IRINEÓPOLIS
Casos confi rmados: 35
Casos recuperados: 32
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No dia 30 de setembro comemora-se o Dia do Jornaleiro, profis-
sional responsável por levar o jornal até a casa dos leitores, toda 
semana. Nesta edição, a homenagem é para os profissionais 
responsáveis por levar o Correio do Norte até cada assinante. 
Parabéns Eloir, Dirceu e Claudinei (Canoinhas), Adilson (Três 
Barras), Amanda (Bela Vista do Toldo), Emanuel (Irineópolis) e 

Juliano (Major Vieira). 

Parabéns para Edimar Marcel Kamins-
ki, que comemorou seu aniversário 
ontem, 24 de setembro. Muita saúde, 
paz e sucesso sempre! De seus famili-

ares e amigos.

Parabéns para Marcelo Gonçalves, 
que ontem, 24, comemorou seu 
aniversário. Saúde, felicidades e 
sucesso em sua caminhada! De 
toda a equipe do Correio do Norte.

“Nosso Rei da terceira idade do Pavi, Sr. Volmir 
Kaminski completa 40 anos de casado com a Sra. 
Bernadete no dia 27 de setembro. Receba todo o 

carinho de seus familiares”. 

Felicidades para Mariele Gomes de Camargo, que 
completou idade nova no último dia 17. Que você 
tenha muito sucesso na sua vida e que seus desejos 
se tornem realidade. De seus pais Eloir e Maria e 

seus irmãos Mileide e Joseph.

Dia 30 de setembro é o aniversário de Juliana 
Preto. Parabéns, muitas felicidades, saúde e suces-
so. De seus pais Sandro e Claudete, avó Lucia e 

demais familiares.

Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feiraENFOQUE

VOCÊ EM FOCO e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
23 DE SETEMBRO
Gabriel de Mattos

Adriano Boge
Marcelo Muller
Andrei Alberto 

Goestmaier Marcio
Kaieski

Eliane Maria Muhlmann
Pedro Araujo

André Oliskovicz 
Milcheski

Matilde Terezinha 
de Mello

24 DE SETEMBRO
Emiliano de 
Liveira Filho

Mauricio de França
Luis Antonio de Souza

25 DE SETMBRO
Fernando Koloski

Nilson José Eggers
Roger Augusto Gomes
Alexandre da Silveira

Eder Gonçalves 
Almeida

Selma Ap Gomes
Matheus Koning
Nely Bachmann

Ana Marli Bilescki

26 DE SETEMBRO
Ana Dambroski
Merosval Olinek

Irineia Weng Bileski
Alison Guilherme 

Borges
Cátia Voigt

Raul Schumacher
Rodrigo Roskamp

Alessa Chaiany dos 
Santos

Lucília Maria S. Silveira
Marina Gonçalves 

Padilha
Donato de Mello

Gilmara Mielbratz

27 DE SETEMBRO
Silvino Erhardt

Luana Tayse kogi 
Ariane Pires

Amadeu de Deus 
Bueno

Lurdes Irene Paul 
Reinert

Sandra Mara Ferreira 
Henrique Tomachutz 
Matheus Tomachutz 

28 DE SETEMBRO
Rosilene Daiana Ap. T. 

Sardá
Luana G. Maia
Elinton Radke

Ruan Vieira 
Gerson Luis Treml

Neuza Izabel Borges 
dos Santos

Ricardo Pereira Martin

29 DE SETEMBRO
Terezinha Leoni Zella

Marcio de Oliveira
Eduardo Wzoreck

Jackson Miguel Silveira
Matheus Rego Toth

Margot Vaz
Miguelina dos Santos 

pereira de Matos
Gilberto Gonchoroski

Marina Bradonski
Cidival Witt

Maria Carmela Fuck 
Pedrassani

Yasmim Nicolli Ruthes
 mannSérgio Renan 

Gomes
Marlon Pereira

 
30 DE SETEMBRO
Elvira Domingues 

das Neves
Valdecir Wald

Nilse Ap. Carlos 
Marcschalk

Maria do Carmo 
Barcela Moreira

Ana Carolina Bechel de 
Souza

Robson Renato 
Caetano Silva Carneiro

Adão Sarotti
Plínio Geronimo 

da Silveira
Rodrigo Roskamp

Giovani Henrique Zacko
Luzia Schiessl de 

França
Maria do Carmo 

Moreira
Sali Demikoski

DIA DO JORNALEIRO
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Entrou em vigor na 
semana passada a Lei Ge-
ral de Proteção de Dados 
(LGPD). A nova legislação 
impõe um marco regu-
latório para a segurança 
de dados que deve afetar 
a maioria das empresas 
e também trazer benefí-
cios para consumidores 
e cidadãos. O texto exige 
adequação de processos, 
principalmente após a 
onda de digitalização pro-
vocada pela pandemia. 

O objetivo principal 
da lei é proteger direitos, 
como liberdade e privaci-
dade. Na prática, ela será 
realmente aplicada quando 
o governo federal instituir 
a Autoridade Nacional de 
Proteção de Dados, o que 
ainda não ocorreu. As san-
ções estão previstas a partir 
de agosto de 2021.

Uma pesquisa da Feco-
mércio/SC no primeiro 
semestre apontou que 60% 
dos empresários desconhe-
ciam a lei e 58,8% disseram 
que ela não ia afetar o seu 
negócio. Outra pesquisa, 
da Associação Brasileira 
das Empresas de Softwa-
res (Abes), mostrou que 
apenas 32% dos catarinen-
ses estavam adequados ao 
novo texto.  "Apesar de se 
falar nela há muito tempo, 
a percepção que temos é 

de que as empresas ainda 
não estão preparadas", 
disse o superintendente da 
Fecomércio/SC, Renato 
Barcellos. Além do setor 
privado, a medida vale 
também para o setor 
público e abrange dados 
mantidos desde cadernetas 
manuais até nuvens. 

Segundo o especialista 
no setor e membro da 
Abes, Thomaz Côrte Real, 
os titulares dos dados já 
estão correndo atrás de 

seus direitos. Entre eles, a 
transparência sobre o tra-
tamento e armazenamento 
de informações pessoais e 
o direito ao esquecimento. 
O novo texto deve alterar a 
relação com clientes, como 
os call centers, por exem-
plo, e ajustar as empresas 
para prevenir vazamentos 
de informações sensíveis. 
"As pessoas ficam muito 
presas aos ataques ciber-
néticos, hackers, mas os 
estudos apontam que a 
maioria dos vazamentos 
ocorrem por erros de pes-
soas", disse Côrte Real. 

Para o dirigente da 
Fecomércio Charles 
Machado, a lei "surge para 
lembrar as empresas que 
antes de sermos dados, 
somos pessoas, dotados de 
personalidade, privacida-
de", disse.  

RCN - 593 | rcnonline.com.br

SC
redecatarinensedenoticias

Pandemia acelera adequação 
à lei de proteção de dados
Pesquisa apontou que apenas 32% dos empresários de SC cumprem as normas

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL

PREVENÇÃO 
A votação terá características 
especiais devido à pandemia. 
O horário foi estendido e 
começará mais cedo, às 7h. 
Da abertura dos portões até 
as 10h a preferência é para 
idosos acima de 60 anos, 
mas outras pessoas podem 
realizar a votação. O TRE-SC 
sugere que os eleitores apresentem o título de eleitor pelo 
celular, para minimizar contatos. As seções terão filas com 
distanciamento, mas sem medidor de temperatura. 

Segundo o TRE-SC, o Estado tem 5.205.931 eleito-
res aptos para votar em novembro. Os maiores colégios 
eleitorais são Joinville (403 mil), Florianópolis (357 mil), 
e Blumenau (247 mil); as únicas cidades com possibili-
dade de segundo turno. Novidade nos últimos anos, o 
uso de nome social foi requisitado por 263 eleitores no 
Estado. A propaganda eleitoral inicia em 27 de setembro 
e segue até 13 de novembro, cerca de 45 dias. A Justiça 
Eleitoral vai gastar R$ 4,40 por eleitor em 2020.

Os prejuízos 
das filas
Nesta semana, a Federação 
dos Transportes e Logística 
de SC (Fetrancesc) 
apresentou um estudo 
sobre os impactos dos 
congestionamentos na 
BR-101 sobre o setor. O 
levantamento mostrou que 
em 35 km da rodovia a 
velocidade média durante 
os horários de pico não 
chega a 10 km/h. O ponto 
mais crítico está no trecho 
entre Biguaçu e Palhoça. 
"Esses congestionamentos 
causam problemas não só 
para as empresas, mas para 
toda a sociedade", destacou 
o presidente da Fetrancesc, 
Ari Rabaiolli. Ele cobra 
agilidade nas obras do 
contorno viário. 

FIESC - ASSESSORIA DE IMPRENSA -  

NOTÍCIAS 
FIESC

FIESC lança conteúdo para 
profissionais que buscam emprego

os complexos desafios do século 21”, salienta 
o presidente da FIESC, Mario Cezar de Aguiar.

O conteúdo é produzido por especia-
listas da Federação e contempla questões 
como a preparação do currículo, dicas sobre 
finanças, entrevista de emprego e as tendên-
cias na seleção de profissionais. O conteúdo 
pode ser acessado em www.fiesc.com.br/
ligapelotrabalho.

A FIESC acaba de lançar a Liga pelo Tra-
balho, uma iniciativa que integra as ações 
previstas no novo ciclo do Movimento Santa 
Catarina pela Educação. O objetivo é oferecer 
gratuitamente conteúdo exclusivo para pro-
fissionais que foram desligados e que estão 
em busca de emprego. A entidade disponibi-
liza vídeos com dicas sobre como se preparar 
para um novo emprego, além de recomen-
dações sobre economia pessoal e equilíbrio 
emocional.   “A rede SESI SENAI está mudando 
para formar profissionais cada vez mais pre-
parados para o futuro da indústria. Para isso, 
precisamos repensar o ensino com movimen-
tos voltados para o trabalho, para a vida e para 

Chamada 
encerrada
Grupo de companhias 

de distribuição de gás 
natural dos estados 
do Sul e Sudeste 
encerraram na última 
semana uma chamada 
pública coordenada por 
fornecedores. A última 
a assinar o contrato foi a 
Sulgás, do Rio Grande do 
Sul. A catarinense SCGÁS 
fechou com a Petrobras no 
início do ano, mas já está 
no radar a busca por novos 
supridores. Isso porque 
o contrato assinado é 
de apenas quatro anos e 
prevê abertura para novas 
empresas, inclusive por 
modais inovadores. Juntas, 
as companhias distribuem 
mais de 9 milhões de 
m³ de gás natural, o que 
representa cerca de 15% 
do consumo brasileiro do 
insumo. 

Mudança no 
comando
No próximo dia 1º de 

outubro os profissionais de 
engenharia e agronomia 
participarão das eleições 
do Conselho Regional 
(CREA-SC) e Federal 
(Confea) da categoria. Em 
Santa Catarina, quatro 
candidatos concorrem à 
presidência da entidade: 
Carlos Alberto Kita 
Xavier; Emerson Siqueira; 
José Carlos Ferreira 
Rauen; e José Carlos 
Paiva Filho. Além dos 
presidentes dos conselhos, 
a eleição também irá 
escolher os diretores gerais 
e administrativos da 
Caixa de Assistência dos 
Profissionais do CREA-SC  
- Mútua-SC. A votação, 
que havia sido adiada 
por causa da pandemia, 
seguirá uma série de 
protocolos sanitários.
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MÚSICA, CONVERSA ALTA E 
ALGAZARRA 

Na sexta-feira, 18, por volta de 23 horas, policiais militares 
foram acionados para atender uma perturbação do sossego 
alheio na Rua João Florentino de Souza, no centro de Major 
Vieira. O solicitante informou que seu vizinho estaria ouvindo 
música, conversando alto e promovendo algazarra.

Diante dos fatos foi conversado com o vizinho e o homem 
acatou as ordens e aceitou o compromisso em compare-
cimento em juízo, sendo assim lavrado o boletim em seu 
desfavor. 

O som do veículo não foi apreendido pelo fato de ser fixo e 
não ter caixa de som, e o motivo da perturbação do trabalho 
ou sossego alheios, era algazarra e a conversa alta, que já 
havia cessado.

SEGURANÇA
CANOINHAS E REGIÃO

POLÍCIA ENCONTRA 
RIFLE ESCONDIDO EM 

QUINTAL 

N a segunda-feira, 21, por 
volta de 18h, policiais 
militares foram aciona-
dos para prestar apoio 

aos policiais militares de Bela Vista 
do Toldo, os quais relataram que um 
homem teria quebrado alguns móveis 
da casa de sua mãe, e teria deslocado 
até Canoinhas, e que possivelmente 
estaria armado. O veículo foi visto 
próximo ao posto Pwiedade, e aborda-
do o homem, nada foi localizado. Ele 
recusou a realizar o etilômetro.

O veículo foi recolhido ao pátio con-
veniado, depois de liberado, foi rece-
bido uma informação anônima de que 
o homem possuía em sua residência, 

arma e munições.
Os policiais da Agência de Inteligência 

de Bela Vista do Toldo e da Rocam, des-
locaram até a residência do homem na lo-
calidade de Rio Bonito, em Bela Vista do 
Toldo, onde foi conversado com sua mãe, 
que autorizou a entrada para averiguação

No quarto do homem foram encontra-
das seis munições de calibre .38 intactas 
e duas deflagradas. Nos fundos do terre-
no da casa, foi localizado um Rifle, Calibre 
.22, nº ilegível embaixo de várias raízes de 
árvores, que aparentemente tinham sido 
queimadas

Diante dos fatos, o homem foi con-
duzido até a Delegacia de Polícia para 
providências.

Rifle estava escondido no pátio de uma casa em Bela Vista do Toldo 
D
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HOMEM AGRIDE EX-COMPANHEIRA 

Na madrugada de domingo, 20, por volta de 00h10, policiais 
militares foram acionados para deslocar até a Rua Emílio 
Schotz, no centro de Canoinhas, onde um homem estaria 
agredindo uma mulher. Na chegada da guarnição, o homem já 
havia se evadido. Em conversa com a vítima, a mulher relatou 
que estava em casa quando chegou o pai de seu filho, que 
bateu na porta, e ao abrir, o homem já lhe proferiu palavras 
ofensivas, e lhe desferiu um tapa no rosto. Que então puxou 
seu cabelo e tentou lhe empurrar para dentro da casa, que 
neste momento a derrubou vindo a cair sobre uma cerca. 
Segundo a vítima, seu ex-companheiro se evadiu com um 
VW Gol branco, o qual não lembra a placa.
Diante dos fatos, foram realizadas rondas, porém não foi 
localizado o referido veículo nem o autor, sendo então lavrado 
o respectivo boletim.

CONFUSÃO EM BAR E AMEAÇA

No domingo, 20, por volta das 20h30, policiais militares se 
deslocaram até a localidade de Lagoa do Sul, em Bela Vista 
do Toldo, para verificar ocorrência de ameaça e perturbação 
de sossego. No local foi conversado com a vítima, que rela-
tou que estava em seu local de trabalho, um bar, quando 
um homem começou uma confusão no local, que o mesmo 
tentou agredir alguns moradores da localidade do Pulador.
A mulher tentou tirar o homem juntamente com outras cole-
gas de trabalho para fora do estabelecimento, e ele ameaçou 
que sairia do local mais que voltaria armado. A mulher ficou 
com medo que o homem retornasse ao local, pois conhece 
relatos de pessoas da comunidade de que ele costuma andar 
armado. Os policiais lavraram o boletim no local, onde o autor 
foi compromissado.

BRIGA NA PRAÇA LAURO 
MÜLLER 

No sábado, 19, por volta de 20h30, policiais 
militares se deslocaram até a praça Lauro 
Muller, na Rua Major Vieira, no centro de 
Canoinhas, onde haveriam dois homens se 
agredindo. No local foram abordados os 
envolvidos, em conversa ambas as partes, 
relataram que discutiram e brigaram.
No momento da abordagem, um dos homens 
estava muito agressivo, ameaçado a segurança 
dos policiais, e de pessoas que passavam pelo 
local. Por precaução, foi necessário algemá-lo 
para poder concluir os procedimentos.
O outro homem apresentava lesão na cabeça, 
causada por um golpe de ripa efetuado 
pelo seu desafeto. Foi acionado o Corpo de 
Bombeiros para verificar a situação, sendo a 
vítima encaminhada até o pronto atendimento.
O homem não quis representar.
Diante dos fatos, foram fotografadas as lesões 
de ambas as partes, e como não houve repre-
sentação, foi lavrado o respectivo boletim.

HOMEM É BALEADO EM CANOINHAS

No sábado, 19, por volta de 19h15, policiais militares foram 
acionados para deslocar até a rua Vidal Ramos, no centro de 
Canoinhas, onde havia um homem ferido por arma de fogo.
Os policiais chegaram a conversar com ele, e o mesmo rela-
tou que foi um menino de estatura baixa, com calção florido 
e camiseta preta. A vítima não soube informar sobre o calibre 
da arma de fogo. Apenas, que o rapaz que atirou foi sentindo 
a rua Etelvina de Almeida Pires (Rua Veha).
Os policiais realizaram rondas pelas mediações sem êxito 
na localização do rapaz. A vítima foi socorrida pelo corpo 
de bombeiros.

HOMEM É ALVEJADO EM 
FRENTE À SUA CASA

Na segunda-feira, 21, por volta de 19h30, 
policiais militares foram acionados para 
atendimento de um homem baleado na 
rua Carlos Wagner, Bairro Campo da Água 
Verde. No local um homem foi alvejado 
por um disparo de arma fogo na região 
do abdômen, que logo foi conduzido pelo 
Corpo de Bombeiros. 
Ao verificar a residência do mesmo, 
haviam sinais de três perfurações na 
parede, que seriam dos disparos efetu-
ados. No pronto atendimento, foi con-
versado com a vítima. O homem relatou 
que ao sair de casa, um homem começou 
a realizar disparos contra ele, logo após 
se evadiu e sua mãe que se encontrava 
no local o socorreu. No hospital o médico 
plantonista informou que seria realiza-
do cirurgia, que o projétil transfixou na 
região do abdômen. A Polícia Civil com-
pareceu até o local.
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11ª RODADA
QUA 16/09 21:30
SÁB 19/09 19:00
SÁB 19/09 19:00
SÁB 19/09 21:00 
DOM 20/09 16:00
DOM 20/09 16:00 
DOM 20/09 18:15 
DOM 20/09 20:30

CORINTHIANS
FORTALEZA

BRAGANTINO
ATLÉTICO - GO

GRÊMIO
CORITIBA

BOTAFOGO
SPORT DE RECIFE

BAHIA
INTERNACIONAL 
CEARÁ SC
ATLÉTICO - MG
PALMEIRAS
VASCO
SANTOS
FLUMINENSE

BRASILEIRÃO SÉRIE A
10ª RODADA

SEX 18/09 19:15
SEX 18/09 21:30
SÁB 19/09 16:30
SÁB 19/09 19:00 
SÁB 19/09 21:00 
SÁB 19/09 21:00
DOM 20/09 11:00
SEG 21/09 20:00

CONFIANÇA
NÁUTICO

AMÉRICA - MG
PONTE PRETA

CSA
CUIABÁ

AVAÍ
BOTAFOGO - SP

GUARANI
CHAPECOENSE
FIGUEIRENSE
OPERÁRIO - PR
CRUZEIRO
OESTE
SAMPÁIO CORRÊA
BRASIL DE PELOTAS

X
X
X
X
X
X
X
X

BRASILEIRÃO SÉRIE B

FASE GRUPOS -  4ª RODADA

TER 22/09 19:15
TER 22/09 19:15
TER 22/09 19:15
TER 22/09 21:30 
TER 22/09 21:30  
TER 22/09 21:30 
QUI 24/09 19:00
QUI 24/09 21:00
QUI 24/09 23:00

BARCELONA
TIGRE

ESTUDIANTES DE MÉRIDA
BINACIONAL

LIGA DE QUITO
JUNIOR

JORGE WILSTERMANN
DELFÍN

FLAMENGO
BOLÍVAR
NACIONAL
RIVER PLATE
SÃO PAULO
INDEPENDIENTE DEL VALLE
PEÑAROL
BOCA JUNIORS
SANTOS

LIBERTADORES

FU
TE

BO
L TABELAS

4ª RODADA

QUA 16/09 19:00
QUA 16/09 21:30
QUA 16/09 21:30 
QUI 17/09 21:30 
QUI 17/09 20:00

PONTE PRETA
FLUMINENSE

BRUSQUE
JUVENTUDE
BOTAFOGO

AMÉRICA-MG 
ATLÉTICO-GO 
CEARÁ SC 
CRB
VASCO

X
X
X
X
X

COPA DO BRASIL
4ª RODADA

TER 22/09 19:00
TER 22/09 21:30
QUI 24/09 20:00

CRB
AMÉRICA-MG
ATLÉTICO-GO 

JUVENTUDE
PONTE PRETA
FLUMINENSE

X
X
X

 2       2
 1       0
 0       2
 2       0
 1       0

 1       0
3        1

MATA MATA JOGO 1

TER 22/09 16:00
TER 22/09 16:00
TER 22/09 16:00 

M. TEL-AVIV
SLAVIA PRAHA

FC KRASNODAR

RED BULL SALZBURG
MIDTJYLLAND
PAOK

X
X
X

LIGA DOS CAMPEÕES DA EUROPA
MATA MATA JOGO 2

TER 29/09 16:00
TER 29/09 16:00
TER 29/09 16:00 
QUA 30/09 16:00
QUA 30/09 16:00 
QUA 30/09 16:00

FERENCVÁROS
DÍNAMO
OMONIA 

MIDTJYLLAND
PAOK

RED BULL SALZBURG

MOLDE 
GENT 
OLYMPIACOS 
SLAVIA PRAHA 
FC KRASNODAR 
M. TEL-AVIV

X
X
X
X
X
X

1        2
0        0
2        1 

 

O Tubarão estreou com derrota na Série D do 
Campeonato Brasileiro no último fim de semana. 
Em casa, o time catarinense foi superado pelo 
São Luiz-RS, pelo placar de 1 a 0. Silvio fez o 
único gol do jogo, aos 11 minutos do segundo 
tempo.

X
X
X
X
X
X
X
X
X

1        2
1        1
1        3
0        6
4        2
4        1

12ª RODADA
SÁB 26/09 19:00
SÁB 26/09 19:00 
SÁB 26/09 21:00
DOM 27/09 11:00 
DOM 27/09 16:00 
DOM 27/09 18:15 
DOM 27/09 18:15
DOM 27/09 20:30
SEG 28/09 20:00

ATHLETICO - PR
INTERNACIONAL

ATLÉTICO - MG
VASCO

PALMEIRAS
CEARÁ SC

ATLÉTICO - GO
SANTOS

FLUMINENSE

BAHIA
SÃO PAULO
GRÊMIO
BRAGANTINO
FLAMENGO
GOIÁS
BOTAFOGO
FORTALEZA
CORITIBA

X
X
X
X
X
X
X
X 

3       2
1       0
4       2
3       4
1       1
1       0
0       0
1       0

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X 

11ª RODADA

TER 22/09 20:00
SEX 25/09 19:15
SEX 25/09 19:15
SEX 25/09 21:30 
SÁB 26/09 11:00 
SÁB 26/09 16:00
SÁB 26/09 16:30
SÁB 26/09 18:30
DOM 27/09 20:30

OPERÁRIO
CHAPECOENSE

BOTAFOGO - SP
CRUZEIRO

FIGUEIRENSE
CSA

EC VITÓRIA
BRASIL DE PELOTAS

PONTE PRETA

CUIABÁ
AMÉRICA-MG
CRB
AVAÍ
GUARINI
JUVENTUDE
OESTE
PARANÁ
CONFIANÇA

1       0
1       1
0       1
1       1
3       1
3       0
2       5
0       1

X
X
X
X
X
X
X
X
X

1       1

SERIE D - TUBARÃO

FASE GRUPOS -  5ª RODADA

TER 29/09 19:15
TER 29/09 19:15
TER 29/09 21:30
TER 29/09 21:30 
TER 29/09 21:30  

GRÊMIO
PEÑAROL 

BOCA JUNIORS
AMÉRCIA DE CÁLI 

LIGA DE QUITO

UNIVERSIDAD CATÓLICA
COLO-COLO 
LIBERTAD
INTERNACIONAL 
BINACIONAL

X
X
X
X
X
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A Federação Catarinense de Fute-
bol (FCF), através do presidente 
Rubens Renato Angelotti, con-
vocou os clubes participantes do 

Campeonato Catarinense da Série C de 2020 
para o Conselho Técnico da competição.

A reunião está marcada para o dia 30 de 
setembro, às 15h30, na sede da entidade em 
Balneário Camboriú. Na oportunidade, o De-
partamento de Competições Especiais colo-
cará em discussão e votação o Regulamento 
Específico do campeonato e assuntos gerais.

Na reunião, os clubes, que deverão ser 
representados pelos seus respectivos presi-
dentes, ou representantes legais, munidos da 
documentação que comprove sua filiação na 
FCF e condições para a disputa de competição 
profissional. Os clubes também deverão 
apresentar a documentação do estádio em 
que pretendem mandar seus jogos, com con-
trato de locação, em caso de a sede não ser 
propriedade do clube e laudos de engenharia 
e segurança, que comprovem as condições de 

CONSELHO TÉCNICO DO CATARINENSE SÉRIE C 
2020 ACONTECE NA PRÓXIMA QUARTA-FEIRA

Vindo da Série B de 2019, Blumenau Esporte Clube é o único time que já tem sua vaga garantida na competição

A equipe do Bluvolei, de Blume-
nau, confirmou a participação na 
próxima temporada da Superliga 
B – 2021. 
Segundo o técnico Luis Henrique 
Mercante, desde o início da pan-
demia foram buscadas formas de 
adequar as atividades a este novo 
cenário, por meio de treinos on-line 
e palestras. “Nossas atletas vêm se 
dedicando para manter uma roti-
na de exercícios e estão ansiosas 
para o retorno dos treinarmos”, 
completa.
O vice-presidente do Bluvolei, Ruy 
Dornelles, destacou que a diretoria 
está empenhada em viabilizar a 

participação do Bluvolei na com-
petição e vem buscando patroci-
nadores e parceiros. “A FURB e a 
Secretaria de Esportes de Blume-
nau já sinalizaram a continuidade 
do apoio, e acreditamos que nas 
próximas semanas teremos novas 
confirmações, o que possibilitará 
o fortalecimento da equipe para 
próxima temporada”, conta.

FORMAÇÃO DO ELENCO
A equipe desta temporada será 
composta, em sua maioria, por 
atletas que já disputaram a edição 
passada, bem como atletas pro-
movidas da base do clube. O Blu-

A Federação Automobilismo de Santa Cata-
rina (Fauesc), esteve reunida com a diretoria 
do Kart Clube de Concórdia, e definiu o 
Campeonato Catarinense de Kart entre os 
dias 27 a 29 de novembro, no Kartódromo 
do Distrito de Santo Antônio.

Em reunião do presidente Fauesc Admir 
Chiesa, o Niki, com os dirigentes de Concór-
dia, ficou definida a data devido à realização 
de outras competições nacionais, que foram 
ajustadas em função da pandemia. 

Participaram do encontro João Ademir 
de Souza, Juliano Bassani, Admir Chiesa, 
Dagnor Schneider e Pena Parisenti.

O presidente do Kart Clube Concórdia, 
Juliano Bassani, agradeceu ao presidente 
da Fauesc pela oportunidade e pelo esforço 
na realização do campeonato. “Vai ficar na 
história de Concórdia, que só tem a enal-
tecer o compromisso com a Federação e 
a nova diretoria para que o evento seja um 
sucesso”, destaca.

Para Niki, “o local está pronto e é mere-
cedor da realização do Catarinense, pois sua 
diretoria trabalha com afinco para também 
dar essa oportunidade à cidade e aos kar-
tistas de todo estado que irão participar do 
campeonato”, afirma.
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Clubes interessados em participar, deverão apresentar documentação que comprove 
filiação na FCF e laudos de engenharia e segurança de seus estádios

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Santa Catarina

receberem os jogos.
Com exceção do Blubenau Esporte Clube, 

que tem o direito de disputar a competição 
garantido, por ter sido rebaixado da Série B 

de 2019, poderão tentar a vaga para a Série 
C apenas os clubes que participaram do con-
selho técnico da FCF no dia 28 de novembro 
do ano passado. 

CATARINENSE DE KART SERÁ REALIZADO NO MÊS DE NOVEMBRO, EM CONCÓRDIA

BLUVÔLEI CONFIRMA A PARTICIPAÇÃO NO NACIONAL DE VOLEIBOL FEMININO 

volei estuda a contratação de 
algumas peças para reposição 
daquelas que foram desligadas e 
o clube vem negociando alguns re-
forços para o time. Entre as atletas 
confirmadas para a próxima tem-

porada está a atual capitã, Marcia 
Fusieger (Marcinha) e a ponteira 
Daniela Batista (Perê), que retorna 
ao time. Nas próximas semanas o 
clube apresentará as demais atle-
tas da equipe.

João Ademir de Souza, Juliano Bassani, Admir Chiesa, Dagnor Schnei-
der e Pena Parisenti estiveram reunidos para acertar os detalhes para 

a realização da competição

Equipe se adequou ao cenário de pandemia, e preparou as atletas com treinos on line e 
palestras
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A DIA INTERNACIONAL DA 

MÚSICA É COMEMORADO 
NA PRÓXIMA SEMANA

N
o dia 1º de ou-
tubro, comemo-
ra-se o Dia Inter-
nacional da Músi-

ca, instituído, em 1975, pelo 
International Music Council, 
organização não governa-
mental fundada com o apo-
io da Unesco. A data, tinha 
como objetivo, promover 
valores de paz e amizade 
por intermédio da música, 
levando-a a todos os setores 
da sociedade.

Atualmente, após déca-
das passadas, a data conti-
nua a ser celebrada em todo 
o planeta com diversas ini-
ciativas que visam divulgar 
e homenagear a arte.

AGENDA DE LIVES
DO FIM DE SEMANA

25 DE SETEMBRO
SEXTA-FEIRA

19h30 - MARCOS DAVI
Onde: YouTube

20h - MATHEUS & KAUAN
Onde: YouTube

20h30 - Turma do Pagode
Onde: YouTube

Horário a defi nir - 
GUSTAVO   LIMA E DANIEL 
Onde: YouTube

26 DE SETEMBRO
SÁBADO

15h - LIVE FM DIÁRIO
(JUAN MARCUS E VINICIUS,
JEFFERSON MORAES, 
RAYANE E RAFAELA E
GEORGE HENRIQUE E 
RODRIGO)
Onde: YouTube

17h - CEZAR E PAULINHO
Onde: YouTube

20h - LUÍSA SONZA + GIULIA
 + LUAN SANTANA
Onde: youtube.com/Luisa
Sonza

22h - GAL COSTA (GAL 75)
Onde: youtube.com/TNTbra
| TNT

29 DE SETEMBRO
TERÇA-FEIRA

20h – ANA CAROLINA
Onde: YouTube

Registros mais antigos da música no Brasil, foram os batuques nas aldeias indígenas 
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Conheça um pouco da história de uma das artes mais populares do 
mundo, que surgiu ainda na pré-história e permanece presente no 

cotidiano 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Brasil 

Flauta construída em osso há 35 mil anos, encontrada na Alemanha 
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A MÚSICA
Com seu nome originário 
do latim (musiké téchne), 
a música surgiu na pré-
história, e segundo es-
tudiosos,  or iginou-se 
no intuito de reproduzir 
os sons da natureza. Já 
foram encontrados vestí-
gios de uma flauta feita 
em ossos de animais, 
possivelmente datada 
de 60.000 a.C. Também 
foram encontradas, na 
Mesopotâmia, liras e har-
pas de cerca de 3.000 a.C.

NO BRASIL
A história da música no 
Brasi l  começou ainda 
com os índios, que fa-
ziam melodias com cho-
calhos,  f lautas e tam-
bores, que eram usadas 

nas danças e rituais. A 
partir do século XVII, os 
escravos vindos de África 
juntaram os seus ritmos, 
para os rituais do can-
domblé.

Segundo o portal de 
estudos da história da 
música popular brasileira 
London Burning, que se 
desenvolveu no Brasil, 
como o samba, por exem-
plo, teve grande influên-
cia dos portugueses, que 
utilizaram os batuques 
dançantes já existentes 
no país, e adicionaram 
acordes de bandolins e 
instrumentos europeus, 
que foram desenvolven-
do e originando outros 
ritmos brasileiros, como 
a bossa nova, por exem-
plo.
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SINOPSES DA SEMANA 28 DE SETEMBRO A 3 DE SETEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 21/09 : Capítulo 125
Os alunos se espantam com a reação 
de Edgar, que diz que Bóris voltará 
ao colégio. Lica e Clara cuidam de 
Edgar. Yoko se entende com Ander-
son. Bóris ajuda Roney a fazer uma 
serenata para Josefina. Mitusko e 
Noboru viajam, e Tina e Telma se-
lam um pacto. Edgar afirma a Malu 
que não punirá os alunos pelos 
protestos. Felipe e MB ajudam Lica. 
Fio reclama com Ellen por não ter 
lhe falado sobre a possível viagem 
para o festival de tecnologia. MB 
sugere que Lica promova uma nova 
festa em sua casa. Juca e Guto falam 
sobre Benê. 

TERÇA - 22/09: Capítulo 126
Clara revela a Malu que Edgar a está 
traindo. Lica, MB e Felipe preparam 
sua festa. Tina convence Benê a ir à 
festa de Lica, e Ellen afirma que não 
irá. Guto fica encantado com o visual 
de Benê. Samantha mostra aos cole-
gas o vídeo em que registrou Edgar 
embriagado no colégio. Samantha 
beija Fio. Fio vê um rapaz roubando 
objetos da casa de Lica e avisa a 
Felipe e MB, que não dão atenção. 
Anderson e Tina dormem juntos, e 
Mitsuko flagra os dois. Benê vê Guto 
beijar Clara e tem uma crise. 

QUARTA - 23/09 : Capítulo 127
Mitsuko repreende Tina e Anderson. 
O pai de Benê e Julinho liga para Jo-
sefina, que tenta disfarçar. Cristiane, 
a mãe de Fio, pergunta para Ellen 
sobre o paradeiro do rapaz. Guto 
conversa com Samantha sobre Benê. 
Benê conta a Keyla que Juca a beijou 
na festa de Lica. Samantha revela 
a Ellen que viu os seguranças que 
interromperam a festa falando com 
Fio. Leide repreende Lica. Mitsuko 
anuncia a Tina que ela irá para o 
Japão. 

QUINTA - 24/09 : Capítulo 128
Tina se desespera com a decisão de 
Mitsuko. Ellen, Anderson e Cristiane 
se preocupam com o sumiço de Fio. 
Benê confessa a Juca que não sabe 
se gostou de seu beijo. Telma avisa 
a Anderson que Tina será mandada 
para o Japão, e Ellen aconselha 
o irmão a lutar pela namorada. 
Josefina comenta com Dóris sobre 
a ligação de seu ex-marido. Keyla 
decide levar Tonico ao médico. 
Anderson tenta conversar com 
Noboru, mas Mitsuko o expulsa do 
restaurante. 

SEXTA -25/09 : Capítulo 129
Anderson afirma que jamais se af-
astará de Tina. K1 comenta com Fio 
que Ellen ficará sabendo do beijo 
que deu em Samantha na festa de 
Lica. K2 estranha a ausência de Tato. 
Marta e Luís voltam de viagem, e 
Leide avisa que um castiçal de prata 
de Marta desapareceu. K1 repreende 
MB por não se lembrar da noite que 
passaram juntos. Keyla leva Tonico 
ao posto de saúde e é orientada pelo 
médico. Marta se preocupa com o es-
tado de Lica. Bóris comuncia a Edgar 
que não voltará para o colégio Grupo. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 21/09 : Capítulo 25
Duque fica em dúvida entre desem-
barcar com Cassiano ou seguir para 
o Rio de Janeiro com Amaralina. 
Ester deixa claro a Alberto que não 
vai mais admitir as interferências de 
Dionísio em sua vida. Amaralina se 
emociona ao se despedir de Duque 
e Cassiano. Samuel e Lindaura se 
assustam ao ver a medalha de Dioní-
sio no pescoço de Samuca. Cassiano 
chega à Vila dos Ventos e se recorda 
dos momentos que viveu com Ester. 

TERÇA - 22/09 : Capítulo 26
Donato comenta com Bibiana que 
seus filhos estão distantes. Sam-
uel mostra a medalha de Dionísio 
para Quirino. Cassiano discute com 
Alberto. Ester se surpreende com 
Cassiano e cobra satisfações dele, 
que tenta explicar por que desapare-
ceu durante sete anos. Ester manda 
Cassiano embora. Lindaura conta a 
Samuel que Cassiano está vivo. Taís 
não deixa Samuel contar a Cassiano 
que Samuca é seu filho.  

QUARTA - 23/09 : Capítulo 27
Cassiano conta para Ester tudo o 
que passou durante os sete anos 
em que esteve preso no Caribe. 
Ester fica confusa e prefere se af-
astar de Cassiano. Juliano convida 
Natália para sair de barco. Donato 
vai para o mar sem Juliano, que fica 
preocupado. Duque explica a Cas-
siano o motivo de ter falsificado seu 
atestado de óbito, revelando que a 
intenção era salvar o piloto. Bibiana 
fica apavorada com a tempestade 
que se forma. 

QUINTA - 24/09 : Capítulo 28
Cassiano recebe Alberto e apre-
senta Donato surge com o barco 
repleto de peixes. Cassiano diz a 
Duque que ele será seu aliado para 
destruir Alberto. Hélio se aproveita 
do romance com Zuleika para obter 
informações sobre o que está acon-
tecendo na mansão. Samuel revela 
a Cassiano que Samuca é seu filho. 
Alberto avisa a Ester que Cassiano 
não irá tirar Samuca dele. 

SEXTA -25/09 : Capítulo 29
Cassiano fica comovido ao ver 
Samuca. Cassiano decide abrir um 
bar com o dinheiro que o pai lhe 
deu e batiza o lugar de Flor do Ca-
ribe. Donato devolve o dinheiro que 
Bibiana emprestou, sem saber que a 
quantia era de Hélio. Duque conseg-
ue alguns fios de cabelo de Samuca, 
para que Cassiano faça o exame de 
DNA. Cristal aceita se apresentar 
em turnê pelo Brasil. Duque avisa a 
Cassiano que Cristal vem ao Brasil. 

SÁBADO - 26/09 : Capítulo 30
Duque revela que Cristal aceitou 
cantar na inauguração do Flor do 
Caribe. Marizé conta ao pai que foi 
Hélio quem emprestou o dinheiro 
para a compra do barco. Donato 
invade a reunião onde está Hélio e 
insulta o filho na frente de Alberto. 
Alberto sofre com receio de que 
Cassiano o afaste de Samuca. 

SEGUNDA - 21/09 : Capítulo 07
Zeca resgata Ritinha e a leva de volta a Paraz-
inho. Cibele tem um desentendimento com 
Shirley, e Dantas tenta acalmar a filha. Eurico 
reclama por Ruy ter aceitado a contratação da 
noiva como assessora da presidência. Silvana 
avisa a Dita que sairá para jogar. Eugênio con-
vida Irene para jantar e mente para Joyce. Ivana 
se arruma para sair com Cláudio. Rubinho fala 
de sua infância com Bibi. Aurora pede para se 
encontrar com Caio. Shirley é atropelada, e 
Jeiza cuida da moça. Ivana vê Eugênio e Irene 
juntos. Aurora procura Caio. 

TERÇA - 22/09 : Capítulo 08
Silvana inventa uma desculpa para justificar 
a Eurico o desfalque em sua conta bancária. 
Jeiza termina seu namoro com Vitor. Silvana 
decide confessar a Eurico como gastou o 
dinheiro. Ritinha descobre que está grávida. 
Ritinha se apavora com o resultado do teste 
de gravidez. Caio oferece a Aurora uma de suas 
propriedades para Bibi e sua família morarem. 
Joyce se surpreende ao saber que Silvana 
decidiu aceitar o projeto de Eugênio. Aurora 
mente para Bibi e conta que conseguiu uma 
casa emprestada para ela ficar com sua família. 

QUARTA - 23/09 : Capítulo 09
Heleninha percebe que Bibi não sabe que o 
imóvel em que está pertence a seu irmão. 
Eugênio convida Caio para trabalhar com ele. 
Caio pede para Dantas empregar Rubinho em 
seu restaurante. Vitor pede Jeiza em casa-
mento. Caio explica para Heleninha por que 
emprestou sua casa para Bibi. Eugênio recebe 
o telefonema de Irene na frente de Eurico e 
fica constrangido. Ivana se observa em frente 
ao espelho.

QUINTA - 24/09 : Capítulo 10
Aurora avisa a Rubinho sobre o emprego que 
conseguiu para ele. Bibi e Rubinho especulam 
sobre o amigo de Aurora. Ritinha culpa Ruy 
pelo fim de seu noivado e implora que Zeca 
a leve para o Rio de Janeiro. Ritinha e Zeca se 
reconciliam, e Abel fica furioso. Marilda insiste 
para que Ritinha conte a Zeca que está grávida. 
Eurico exige que Silvana entregue a nota de 
compra da bolsa, sem saber que o objeto não 
pertence à esposa. Ivana ouve Joyce mentir 
sobre ela para a fotógrafa de uma revista. 

SEXTA -25/09 : Capítulo 11
Ruy avisa a Amaro que irá para Parazinho. 
Ivana conta para Simone que Joyce sente 
vergonha dela. Abel descobre que Ritinha é 
filha do boto e se preocupa ao lembrar da 
profecia do índio. Bibi encontra Caio e Cirilo na 
rua. Junqueira repreende Ruy por causa de sua 
viagem. Zeca e Ritinha se casam. Silvana perde 
no jogo e reclama para Dita. Marilda entrega a 
Ritinha um bilhete de Ruy. Janete vê a rival ir 
em direção ao rio e avisa a Zeca. O caminhon-
eiro vê a noiva entrar no barco de Ruy e atira 
com uma espingarda em sua direção.

SÁBADO - 26/09 : Capítulo 12
Zeca acerta um barqueiro com a arma e lembra 
da profecia do índio. Ritinha culpa Ruy pelo fim 
de seu casamento. Zeca leva o barqueiro para 
o posto médico. Ritinha exige que Ruy a leve 
para o Rio de Janeiro. Ritinha e Ruy se amam. 
Zeca perde seu caminhão para pagar inden-
ização ao barqueiro e fica desolado. Silvana 
entrega a Eurico parte do dinheiro que perdeu 
e recupera a bolsa de Joyce. O empresário 
estranha o nome no recibo de pagamento. De 
volta ao Rio, Ruy disfarça a tensão diante de 
Cibele, que fica desconfiada. 

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 21/09 : Capítulo 157
Germano fica desnorteado com a 
notícia de que Lili está grávida e 
com a possibilidade de o filho ser 
de Rafael. Carlinhos furta o dinheiro 
de Gilda. Gilda diz a Hugo que só Ri-
scado sabia onde o dinheiro estava 
e acusa o rapaz de roubo. Rosângela 
pede Florisval em casamento. Ger-
mano afirma a Lili que a ama e que 
cuidará do bebê que espera mesmo 
que não seja seu filho biológico.

TERÇA - 22/09 : Capítulo 158
Lili insinua que o bebê é de Germano. 
Florisval e Rosângela comemoram 
a notícia do casamento com os 
filhos. Leila e Rafael ficam jun-
tos, e o rapaz propõe que os dois 
iniciem uma relação. Claudia avisa 
a Carolina que o pedido de adoção 
foi negado pelo Juiz por causa do 
processo de Eliza. Carolina suplica 
a Eliza que retire o processo que 
move contra ela.

QUARTA - 23/09 : Capítulo 159
O advogado de Eliza avisa à modelo 
que não pode retirar o processo 
contra Carolina. Lili cai da escada e 
desfalece. Claudia revela a Carolina 
que Gabriel é soropositivo. Carolina 
diz a Claudia que quer ser mãe de 
Gabriel. Depois da visita ao médico, 
Germano tranquiliza Lili ao afirmar 
que ela e o bebê passam bem. Gilda 
descobre que Carlinhos está se 
encontrando com Dino.

QUINTA - 24/09 : Capítulo 160
Gilda acusa Dino de querer trans-
formar Carlinhos em um bandido. 
Dino pede a Gilda uma quantia alta 
de dinheiro para pagar suas dívidas, 
prometendo deixá-la em paz. Hugo 
diz a Gilda que pode lhe conseguir 
o dinheiro para afastar de vez Dino 
de sua vida. Gilda perde perdão a 
Riscado e o readmite no bar. Jonatas 
revela a Eliza que deseja terminar 
seu namoro com ela.

SEXTA -25/09 : Capítulo 161
Jonatas termina seu namoro com 
Eliza. Hugo oferece dinheiro a Dino 
para que o bandido se afaste de 
Gilda. Carolina consegue a guarda 
provisória de Gabriel. Eliza avisa 
a Germano que Dino está chan-
tageando Gilda e Hugo. Germano 
tranquiliza Eliza, dizendo à filha que 
apreenderá Dino.

SÁBADO - 26/09 : Capítulo 162
Germano avisa a Eliza e Gilda que 
planejou com Zé Pedro um flagrante 
para capturar Dino. Peçanha é pre-
so, mas Dino consegue fugir. Gilda 
teme que Dino a procure e conta aos 
filhos a verdade sobre o ex-marido. 
Meleka pede Jojô em namoro e deixa 
Arthur perplexo. Florisval se atrasa 
para o casamento, e Rosângela 
decide deixar a igreja.
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RECEITA

INGREDIENTES:
• 2 pacotes de bolo pronto de 

chocolate ( tipo Pulmann)
• 1 copo de guaraná
• 2 latas de leite condensado
• 100 g de coco ralado
• 2 colheres (sopa) de margarina

• 200 g de chocolate meio ama-
rgo

• 1 lata de creme de leite com 
soro

• coco ralado e raspas de choco-
late para decorar

MODO DE PREPARO:
• Leve ao fogo as 2 latas de leite 

condensado com a margarina e o 
coco ralado até formar um beijin-
ho em ponto mole.

• 
• Reserve.
• 

• Pique o chocolate e leve ao mi-
cro-ondas por 45 segundos.

• 
• Adicione o creme de leite e mexa 

bem até formar um creme bril-
hante, a ganache.

ÁRIES
 Você está numa 

fase de cresci-
mento. Para obter êxito, 
é preciso priorizar as 
tarefas e lidar de manei-
ra mais consciente com 
as responsabilidades.  
Busque equilíbrio e 
ações sábias.

TOURO
período impor-
tante para co-

locar a mão na 
sua consciência e atuar 
ao lado da justiça, por 
meio de movimentos 
que sejam éticos.  A 
experiência fará você 
tomar decisões justas 
e sábias.

GÊMEOS
 vai mexer com 
recursos com-

partilhados, bens 
materiais, contas a pa-
gar e encerramentos 
importantes que pre-
cisam ser articulados 
com sabedoria. É uma 
semana de desenvolver 
ideias de uma forma 
justa e equilibrada.

CÂNCER
A relação pode 
e n v o lv e r  o 

casamento, as 
relações afetivas em 
família ou as relações 
comerciais. A maturi-
dade é um fator que 
deve ser exercitado para 
que você encontre o 
equilíbrio e uma ação 
justa. 

LEÃO
A rotina merece 

atenção especial e 
exige uma performance 
mais produtiva e avalia-
tiva das tarefas que pre-
cisam ser cumpridas. O 
cenário também pode 
impulsionar as relações 
com funcionários.

VIRGEM
A experiência tam-
bém gera uma 

reflexão profunda 
sobre como deve atuar 
com a autoestima e o 
crescimento dos seus 
talentos e das suas 
competências. Sem-
ana importante para 
amadurecer possíveis 
acordos ou negociações.

LIBRA
É uma semana de 
muitas tensões e 

atribulações. É im-
portantíssimo avaliar 
as responsabilidades 
e o modo como pode 
atuar de uma forma 
sadia com pessoas da 
família ou com assuntos 
relacionados ao imóvel. 

ESCORPIÃO
Algumas tensões 
emocionais vinda 

de pessoas próxi-
mas pedem uma refl ex-
ão mais profunda sobre 
como pode ou deve 
se posicionar. Mesmo 
com a necessidade de 
se preservar, avalie até 
que ponto é saudável se 
manter em silêncio.

SAGITÁRIO
Analisar as parce-

rias e averiguar como 
pode obter um cresci-
mento consistente. 
As responsabilidades 
fi nanceiras são altíssi-
mas, contudo a priori-
dade é avaliar contratos 
e possíveis negociações.

CAPRICÓRNIO
Você provavel-
mente será levado 

a tomar decisões 
com seriedade e, princi-
palmente, consciência 
das responsabilidades 
envolvidas. A maturi-
dade é um fator que 
deve ser exercitado dia-
riamente nesta semana.

AQUÁRIO
A semana exige 
mais de você, prin-

cipalmente para lid-
erar a sua própria vida 
profi ssional. Para obter 
a liberdade que almeja, 
será essencial encarar 
os obstáculos emocio-
nais que oprimem o seu 
desenvolvimento. 

PEIXES
O setor financeiro 
merece atenção re-

dobrada e provavel-
mente serão analisa-
das possíveis propostas 
comerciais. É necessário 
interagir com maturi-
dade e entendimento 
com o momento pelo 
qual você vem passan-
do.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

CRUZADAS

S
O

LU
Ç

Õ
E

S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

A 
A s  q u a t r o  e s -
tações são boas e 
necessárias. Só que 
estão fi cando descon-

troladas por causa da agressão 
ao meio ambiente. Exemplo, hoje 
a primavera em vários lugares 
do mundo em vez de cheirar fl or 
está cheirando fumaça, através 
das queimadas por causa da 
agressão a natureza. E ainda 
essas queimadas, além dos 
prejuízos, os animais silvestres 
fugindo e morrendo queimados 
sem defesa para sobreviver. 
Onde está a raiz de todos esses 
males? No coração humano! 
O coração é a fonte de nossos 
atos. Seu coração é bom, então 
nossos atos serão bons. Se nos-
so coração é mal, então nossos 
atos serão maus. Quando uma 
pessoa tem bom coração, ama 
a Deus e ao próximo, dizemos 
que ela vive em paz e feliz. E 
isso porque? Porque o coração 
é a fonte do amor. E onde há 
amor há vida, onde não há amor, 
a morte. O grande drama da 

humanidade tem sido a incapaci-
dade de promover a paz, de viver 
em paz. Nunca sentimos tanta 
necessidade de paz, e nunca ela 
foi tão precária. É verdade que 
desde Caim, a guerra tem sido 
nossa companheira inseparável: 
guerra quente e guerra fria, 
violência, assaltos, opressão, 
violação dos Direitos Humanos, 
agressividade, exploração do 
homem pelo homem em todas 
as suas formas. Somente onde 
há amor, há paz! Em uma socie-
dade onde prevalece o amor, há 
paz. Por isso, Jesus disse aos 
apóstolos na Santa Ceia: “Deixo-
vos a paz, a minha paz vos dou. 
Não vo-lá dou como o mundo a 
dá “. E que tipo de paz ele nos dá? 
A paz do seu coração, ou coração 
de Jesus. Concluindo: esta re-
fl exão é muito importante e vale 
a pena refletir e comparar ao 
atravessar a linha de trem: Para, 
olhe, escute e passe. Atenção. 
Sábio é aquele que conhece os 
limites da própria ignorância. 
Paz e bem!

CHEGOU A PRIMAVERA!

PAVÊ 
PRESTÍGIO
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FATOS &
FOTOS
FÁTIMA SANTOS

OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

N
o dia 1º de outubro, comemora-se o Dia Internacional da Música. 
Por isso, hoje a coluna traz fotos históricas da banda Piston de 
Ouro, uma das mais tradicionais da região, que tem sua história 
relacionada com a banda Wiegando Olsen. 

Banda Piston de Ouro em apresentação no 1º 
Festival da Cerveja Artesanal de Canoinhas, em 
2019

Apresentação da banda Wiegando Olsen na década de 
1980

A banda Wiegando Olsen iniciou 
sua trajetória no início dos anos 
1960, quando o empresário Wie-
gando foi até Curitiba, e comprou 
alguns instrumentos usados para 
montar uma banda no município 
de Canoinhas. Na foto, da década 
de 1960, integrantes da banda em 
frente ao escritório da Firma Wie-
gando Olsen em Marcilio Dias

Em 2014, um jantar celebrou os 30 anos da banda 
com a denominação “Piston de Ouro”

Sem data provável, a serraria de Hugo Mülhmann instalada em Três Barras. 

OBTUÁRIO
SRA. CECILIA 
GASPECHACK
81 anos, faleceu domingo, dia 
20 de setembro, às 20h , em 
Canoinhas. Seu corpo foi  ve-
lado na Capela Mortuária São 
José. O sepultamento acon-
teceu dia 21de setembro, às 
11:30h, no Cemitério Municipal 
de Canoinhas. Deixa amigos e 
familiares. 

NATHALIA
DEMBINSKA ALVES
88 anos, faleceu segunda-feira, 
dia 14 de setembro, às 12:55h. Seu 
corpo foi  velado na Capela Mor-
tuária São José. O sepultamento 
aconteceu dia 15 de setembro, às 
14h, no Cemitério Municipal de 
Canoinhas. A mesma era viúva do 
falecido Alinor Alves.

S e u  V i r g í l i o 
Metzger, fez parte 
da Banda Wiegan-
do Olsen, e liderou 
o Piston de Ouro 
por muitos anos. 
O piston que apa-
rece na foto, foi 
c o m p r a d o  n o s 
Estados Unidos, 
e para proteger o 
instrumento mu-
sical, seu Virgílio 
costumava tocá-
lo com luvas

Seu Virgílio Metzger, com os fi lhos 
César e Cláudio

Veja mais fotos e in-
formações sobre a 
banda acessando o 
QR Code

Mário, Arno, Osmar Ferreira, Renato Schlukat, Cláudio Finta, 
Horst Seidel, Vergílio, Arnaldo, Conrado Jarschel, Herbert 

Jarschel, Leopoldo Volkmann e Baukat, em apresentação da 
banda no Salão Wiegando Olsen, nos anos 60 

FELIPE KRULL
13 ANOS DE FALECIMENTO DIA 22/09

‘’As pessoas que amamos jamais morrerão, apenas partem 
antes de nós!” Quantas saudades sentimos 

e iremos sentir, é impossível 
de� nir com palavras...

Somente a oração nos conforta, 
e nos aproxima de Deus!

Saudades eternas de sua família!
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NEGÓCIOS

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de experiên-
cia. Atende em residên-
cia própria apropriada 
para idosos. Daniel (47) 9 
8822-0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9286-170, falar com 
Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para o 
período matutino como di-
arista. (47) 9 9623-4940, 
falar com Rosangela.

SERVIÇOS PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o dia 
todo em Canoinhas, segun-
das, quartas e sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Marici Fuck.
(47) 9 9232-4427.

FAÇO SERVIÇOS GERAIS
DE PINTURA E PEQUENAS
REFORMAS
(47) 9 9676-2485.

PROCURO EMPREGO COMO 
CUIDADORA DE IDOSOS OU 
DIARISTA MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA OU CUIDADO-
RA
Com referências, disponibi-
lidade para fi nais de sema-
na. (47) 9 8806-0087, falar 
com Vera.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA, DOMÉSTICO 
OU SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE ELIMINAÇÃO 
DE VESPAS, CORTE E PODA 
DE ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar com 
Silvano ou (47) 3622-5679, 
falar com Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 3627-
2369, falar com Lauro.

P R O C U R O  E M P R EG O 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS ESPE-
CIAIS OU BABÁ
Com experiência e referên-
cias. Disponibilidade para 
o horário de manhã ou 
a noite. Também posso 
cuidar no hospital. (47) 
99742-7270 (Whatsapp)
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com experiência. 
Disponível para qualquer 
horário. R$ 80,00. 
47) 9 8426-3983

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU 
CUIDADORA DE IDOSOS
(COM EXPERIÊNCIA)
Rosete Maros. (47) 9 9251-
9031 ou (47) 3622-1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. Jardina-
gem, terreno para carpir, la-
vação de grades. R$ 100,00. 
(47) 9 9807-8395 ou (47) 9 
9651-1997 Whatsapp. Falar 
com Nereu ou Claudia

PROCURO EMPREGO DI-
ARISTA, MEIO PERÍODO 
- PERÍODO DA MANHÃ - 
COM REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 
9628-7753.

PROCURO EMPREGO AUXIL-
IAR DE COZINHA, VENDEDO-
RA, DIARISTA, BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em vendas.
(47) 9 9676-9040

PROCURO EMPREGO DI-
ARISTA, DOMÉSTICA OU 
BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

P R O C U R O  E M P R EG O 
DOMÉSTICA, DIARISTA OU 
BABÁ
Interessados entrar em con-
tato com Marília.
(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA
Filomena da Silva Pereira.
(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE VESPAS,
CORTE E PODA DE ÁRVORES
(47) 3622-3327 com Silva-
no ou (47) 3622-5679 com 
Edson.
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Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

NEGÓCIOS

DIVERSOS

VENDO PILÃO COM 76 CM 
DE ALTURA E UM CESTO 
DE BALANÇO. R$ 700,00. 
(47) 9 9270-3959.

VENDO MONTANA LS
1.4 0- 2013. Upneus novos, 
lona marítma nova.  R$ 
25.000,00. (47) 9 9172-5254.

VENDO SOM AIWA 
Usado, AM/FM, duas caixas 
de som de 40W.
(47) 3622-3758.

VENDO SACO
DE PANCADA 
Seminovo, acompanha luvas 
para treino.
(47) 3622-3758.

VENDO CAMA
DE CASAL
De ferro, com colchão.
R$ 200,00.
(47) 3622-5927. 

13 JANELAS DE
MADEIRA DE IMBUIA
Com Vidros, Fechaduras
e Chaves.
R$ 2.800,00.
Whatsapp
(41) 9 9926-6727,
falar com João. 

VENDE-SE CHIBARRO
(Reprodutor de ovelhas) 
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231.

DUAS JANELAS

DE FERRO 
1,20 x 1,50m.
R$ 35,00 cada.
(47) 9 8426-9119.

VENDO FOGÃO A LENHA 
Nº 2, de ferro, cor preta.
R$ 2 mil. (47) 3622-2892 ou  
(47) 9 8886-4203.

VENDO PALANQUES
DE EUCALIPTO 
Tratado para cerca.
(47) 9 9172-5254.

SERVIÇOS DE
CONSTRUÇÃO EM GERAL 
Falar com Side.
Fone (47) 9 9676-2485 ou
Whatsapp (47) 9 9639-
7234. 

VENDO GAITA DE 80 
BAIXO 
Fone (47) 9 9676-2485 ou
Whatsapp (47) 9 9639-
7234.

VENDO PORTÃO DE FERRO 
Com 3m x 1,5m.
R$ 150,00. (47) 9 8426-9119.

VENDO BICICLETA 
MONARK 
Em ótimo estado.
R$ 120,00. (47) 9 8426-
9119.

VENDO TERRRA (HÚMUS) 
Especial para grama, 
jardins e fruticultura. (47) 
3622-4321.

VENDO DOIS CACHORROS
PASTOR ALEMÃO 
Puros, com vacina impor-
tada.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231

VENDO FILHOTES
DE CARNEIRO 
Machos. R$ 10,00 o kilo 
vivo.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231

PINSCHER COM 8 ANOS,
FOX PAULISTINHA COM 
8 ANOS E GATOS PARA 
ADOÇÃO 
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231.

VENDO LENHA DE 
EUCALIPTO  
Para fogão. Interessados 
falar com Fabiano. (47) 
3624-1046 ou (47) 9 8429-
0002

PRATELEIRAS DE METAL 
21 MT  
R$ 7 mil. (47) 9 9906-8764,
falar com Anacir.

MÁQUINA DE GELO/
CONSERVADOR 250 BAR-
RAS/ TRITURADOR  
R$ 25 mil. (47) 9 9906-
8764,
falar com Anacir.

ALUGA-SE
CAMA ELÁSTICA  
(47) 3622- 4891,
(47) 9 8432-1576 ou
(47) 9 8428-6736.
Falar com Carlos ou Luciani.

VENDO 4.000 PÉS DE
EUCALIPTOS COM 15 
ANOS
Bitola acima de 25cm. Preço 
a combinar. (41) 9 9926-6727 

ou Whatsapp (47) 9 9607-
8970,
tratar com João.

VENDO FILHOTES
DE DOBERMANN
Com dois meses de idade.
Whatsapp (47) 9 8423-
9332 e (47) 9 9615-3520.

VENDO  CACHORRO PAS-
TOR ALEMÃO PURO - UM 
MACHO E DUAS FÊMEAS
Puros, 14 meses de idade,
com vacina importada. R$ 
350,00 cada, preço de oca-
sião de mudança. (47) 3622-
1428 ou 
(47) 9 9945-6231.

VENDO FRANGOS, GALOS E 
GALINHA CAIPIRA VIVOS
PARA ABATE
R$ 7,00 o quilo. (47) 3622-
1428 ou (47) 9 9945-6231.

VENDO OVELHA MACHO
SANTA INES E OUTRO
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231.
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